
Долговой хвост помог 
обрубить … читатель
Ветеран, отказывая себе в «хотениях», 
прислал в редакцию деньги на оплату 
долга героини газетной публикации

Сказки о концлагере, 
молоке и хлопке
В жизни бабушек, освоивших «танец 
живота», были особые моменты, достойные 
продолжения сказок Шахерезады… 11

Ежедневная областная газета  www.kuzbass85.ru

Четверг, 19 июня 2014 106 (26040)Издается с 7 января 1922 г. 7

8

Чего не хватает
современным
барышням

А пироги
испечь 
слабо?

Купаться разрешено! 
Но не везде...
Купальный сезон в Кузбассе стартовал. Постепенно в городах и районах 
области открываются пляжи

Первым стал принимать 
отдыхающих пляж в 
Кемеровском районе, в 
санатории «Кедровый 

бор». За ним – места массово-
го отдыха – в Кемерове на озере 
Красное и в Прокопьевске в Зен-
ковском парке. В Новокузнец-
ке работают уже четыре пляжа 

– это «Пурга» и «Юга» в Орджо-
никидзевском районе, «Уют» 

в Центральном районе и «Не-
птун» в Заводском. Приёмка ещё 
пяти пляжных зон проводится 
сегодня. Кое-где повышенная 
мутность воды не позволяет за-
вершить водолазные работы по 
обследованию дна.

По словам специалистов 
МЧС, всего в этот купальный се-
зон в тринадцати муниципаль-
ных образованиях Кузбасса за-

планировано открыть двадцать 
пять пляжей – это там, где купа-
ние разрешено. Кроме того, в че-
тырнадцати муниципальных об-
разованиях откроется двадцать 
шесть мест массового отдыха – 
там, где купаться запрещено.

В настоящее время инспекто-
ры госинспекции по маломерным 
судам продолжают проверки на 
безопасность открывающихся 

прибрежных зон водоемов.
Специалисты напоминают, 

что не стоит купаться там, где 
висят запрещающие знаки, а 
также на «диких» пляжах, кото-
рые таят много опасностей; надо 
внимательно следить за детьми. 
И в случае каких-либо происше-
ствий на воде звонить по теле-
фону 112 (с мобильного).

Оксана Панарина.

  Один из открывшихся пляжей в Кемерове, на озере Красное, уже принимает отдыхающих. Фото Сергея Гавриленко.
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Три кузбасских вуза не перешагнули порог

Минобр опубликовал отчет о мониторинге российских вузов с 
точки зрения эффективности их деятельности в 2013 году, а 
также списки «проблемных» вузов – тех, которые не преодоле-
ли порог по четырем и более показателям.

В частности, в это число по-
пали три кузбасских вуза: сель-
скохозяйственный институт, 
КемГУ и медицинская акаде-
мия и несколько филиалов. Все 
филиалы КузГТУ и КемГУ в го-
родах области.

Невыполненные показатели 
у всех в чем-то схожие, в чем-
то разные. Например, в Кем-
ГУ невыполнение, как пояс-
нил первый проректор Юрий 
Журавлев, пришлось на науч-
но-исследовательскую работу, 
финансово-экономическую де-
ятельность, трудоустройство 
выпускников, инфраструктуру 
(недостаточные площади). Схо-

жие проблемы Минобр уста-
новил и в деятельности Ке-
меровской медакадемии. А в 
сельхозинституте еще и низкий 
средний балл ЕГЭ поступаю-
щих абитуриентов (52) вместо 
«пороговых» 60.

Надо сказать, что во всех ву-
зах, не только кузбасских, но и 
по стране, вызвало недоумение 
одно обстоятельство: почему 
в этот раз мониторинг прово-
дился весной, накануне прием-
ной кампании, а не осенью, как 
в прошлый раз? Министерство 
образования и науки на этот 
счет высказало свою позицию: 
отныне работу вузов всегда бу-

дут оценивать в апреле, чтобы 
абитуриенты могли сориенти-
роваться в выборе.

В целом в мониторинге ка-
чества образования в этом году 
приняли участие 968 вузов и 
1356 филиалов.

В списке «проблемных», то 
есть выполнивших менее че-
тырех показателей, оказались 
1006 вузов и филиалов.

Их учредителям предписано 
провести мероприятия по по-
вышению эффективности дея-
тельности и до 31 октября 2014 
года представить в министер-
ство отчет.

Вообще-то в наших вузах 
сейчас все идет своим чередом, 
говорят его сотрудники, при-
емная кампания вот-вот нач-
нется.

Татьяна Фомина.

Кузбассовцы скорбят о потере

Губернатор Аман Тулеев от имени жителей Кузбасса выразил 
соболезнование руководству ВГТРК, родным и близким жур-
налистов Игоря Корнелюка и Антона Волошина.

Корреспондент ВГТРК 
Игорь Корнелюк и звукоре-
жиссер Антон Волошин погиб-
ли при минометном обстреле в 
районе поселка Металлист под 
Луганском (Украина).

Журналисты попали под об-
стрел возле блокпоста ополчен-
цев. В этот момент бойцы на-
родной самообороны пытались 
вывезти из опасной зоны груп-
пу беженцев. На сотрудниках 
ВГТРК были опознавательные 
знаки с надписью «СМИ».

«Новость о гибели потряс-
ла Кузбасс, всю нашу страну. 
Жители Кемеровской области, 
крупнейшего угольного ре-

гиона России, с особой болью 
скорбят о потере наших жур-
налистов. Считаем, профессия 
журналиста, как и шахтера, 
одна из самых опасных в мире. 
При работе в горячих точках 
их берут в заложники, избива-
ют, убивают, под минометным 
огнем они мужественно несут 
правду» — говорится в собо-
лезновании.

По решению губернатора 
Кемеровской области Амана 
Тулеева семьям Игоря Корне-
люка и Антона Волошина бу-
дет оказана материальная по-
мощь.

Пресс-служба АКО.

Город принял ТЭЦ на себя

Центральная ТЭЦ Новокузнецка перешла в муниципальную 
собственность. Мэрии достались также долги старейшей 
городской теплоэлектроцентрали за газ, размер которых со-
ставляет более 1,6 млрд рублей.

Энергохозяйство уже не раз 
передавалось из рук в руки: пре-
жде станция входила в состав 
ОАО «ЕВРАЗ Объединённый 
Западно-Сибирский комби-
нат». В 2013 году собственни-
ком стало ОАО «Оптовая элек-
трическая компания» города 
Волгограда. Сообщалось, что 
сумма сделки составила всего 10 
тыс. рублей. «Новые владельцы 
управляли работой ТЭЦ неэф-
фективно. Чтобы избежать серь-
езных аварийных ситуаций, 
местные власти приняли реше-
ние вернуть предприятие горо-
ду. Сейчас ТЭЦ «Центральная» 
снова в составе муниципаль-
ных объектов. Для нашего го-
рода это жизненно важный объ-
ект» – говорится в пресс-релизе 
администрации. До недавнего 
времени на ТЭЦ сжигался недо-
рогой доменный газ с КМК, но с 

ликвидацией доменного произ-
водства в 2009 году подача его 
прекратилась. В настоящее вре-
мя практически всё тепло здесь 
получают от сжигания более до-
рогого природного газа. Эти из-
менения отрицательно сказа-
лись на экономике предприятия, 
действующего с 1932 года, про-
изводство зашло в убытки. Как 
отмечают специалисты, сегод-
ня из-за технологического из-
носа оборудования Централь-
ная ТЭЦ находится в плачевном 
состоянии, об этом свидетель-
ствуют и неоднократные сбои в 
теплоснабжении. А в зоне ответ-
ственности теплоэлектростан-
ции находится немалая часть 
жилого фонда Центрального и 
Куйбышевского районов Ново-
кузнецка, это десятки тысяч но-
вокузнечан.

Вера Фатеева.

«Анонимный» автопробег

Кузбасс в эти дни с автопробегом посетили активисты со-
дружества анонимных алкоголиков и общества Ал-Анон (оно 
поддерживает родственников больных алкоголизмом людей).

Группа из 30 человек на ав-
тобусе и легковых авто стар-
товала в Барнауле. В Кузбассе 
активисты посетили Новокуз-
нецк, Прокопьевск, Кемеро-
во, а сегодня планируют сде-
лать остановку в Мариинске. 
И везде они встречаются с 
аналогичными группами ано-
нимных алкоголиков, поли-
цейскими, общественностью, 
наркологами.

– Это своеобразный форум 
на колесах, – рассказывает ак-
тивист движения Владимир. – 
Наша задача – на собственном 

примере рассказать людям и 
объяснить, что выход есть, что 
можно освободиться от зави-
симости и жить свободно.

По словам активистов, они 
везде видят живой интерес к 
автопробегу, люди охотно об-
щаются. Желающие могут по-
лучить буклеты, справочную 
информацию – куда обратить-
ся, если вдруг кто-то решит на-
чать новую жизнь.

Впереди еще остановки в 
Красноярском крае, а завер-
шится автопробег в Хакасии.

Оксана Юрьева.

Мыски – столица близнецов?

Вчера в Мысках прошел фестиваль близнецов. 14 пар близня-
шек и двойняшек в возрасте до 18 лет собрались в городском 
ДК, где для них организовали представление.

К слову, такое мероприя-
тие здесь стало традицион-
ным. Впервые оно прошло в 
2007 году, в Год семьи в Кузбас-
се. Сами жители города отмеча-
ют, что на улицах часто можно 
встретить одинаковых ребяти-
шек и двойные коляски. Но чем 
это объяснить, никто не знает. 
Сколько сегодня таких пар про-
живает в Мысках – тоже неиз-

вестно, потому что дети взрос-
леют и разъезжаются. Известно 
только, что, по данным орга-
на ЗАГС Мысков, за последние 
десять лет здесь родилось 53 
пары, у которых в свидетель-
ствах о рождении стоит одина-
ковая дата. Много это или мало 

– пока не сравнивали с другими 
территориями.

Зам. главы города по наци-

ональной политике и социаль-
ным вопросам Светлана Дуд-
кина отметила, что для города 
рождение каждой новой пары 
близнецов – это подарок с не-
бес!

-Видимо, сама природа, леса 
и реки – все располагает к тому, 
чтобы люди здесь любили друг 
друга сильнее обычного и рож-
дались двойни. А традицию че-
ствовать близнецов в первые 
дни наступающего лета мы бу-
дем продолжать! – отметила она

Вера Скворцова.

  Участники встречи сфотографировались на память. Фото Натальи Белоусовой.
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//  благоустройство

  Дворняга Дина и ее маленький сын Хан – любимцы девочки из Горной Шории по имени 
Мирра.  Фото Владислава Шитенка.

Извините, ошибочка вышла
Пенсионерку из Мариинска пришлось спасать от игрушечной 
змеи. На днях пожилая женщина обратилась за помощью к спа-
сателям. Она позвонила диспетчеру и рассказала, что мыла пол в 
квартире и увидела под кроватью большую змею. По ее словам, 
змея могла приползти снизу: этажом ниже расположен фрукто-
вый магазин, вполне вероятно, что гостью привезли в ящиках с 
фруктами из какой-нибудь экзотической страны.

Когда спасатели приехали на место, змея по-прежнему была под кро-
ватью. Она шевелилась, но не выползала. Тогда они подтолкнули ее пал-
кой один раз, другой… Вскоре выяснилось: змея-то ненастоящая. Как 
пояснили в агентстве по защите населения и территории Кемеровской 
области, игрушка сделана очень правдоподобно, да еще и отвечает на 
движения людей. Оказалось, накануне у бабушки гостили внуки. Во вре-
мя игры змея закатилась под кровать, поэтому дети и забыли про нее.

«Кузбасс» спросил своих читателей, доводилось ли им ока-
зываться в курьёзных ситуациях.

АННА ДАВЫДОВА, 
студентка, г. Юрга:

− Мы с подругой живем в одном подъезде. Однажды наш общий 
знакомый решил сделать сюрприз: нарисовал мелками сердечко на 
асфальте и признался в любви. А на следующий день уехал отдыхать 
за границу, телефон был недоступен. Так мы с подружкой за это вре-
мя успели сто раз переругаться, споря, кому адресовано послание. 
Когда же интриган приехал, набросились с вопросами. К счастью 
для меня, спор выиграла я, но перед подругой было неловко.

ИГОРЬ ПЕТРОВ, 
водитель, г. Кемерово:

− Как-то раз мы с отцом и дедом ездили за грибами. В лесу наткну-
лись на рюкзак, набитый шампиньонами. Там даже сало с хлебом в па-
кете лежало. Походили, поаукали − никто не откликался. Решили, что 
нечего добру пропадать. Забрали. Идем довольные, а тут мужики на 
нас с криками вылетают. Неудобно было. Рюкзак, конечно, вернули.

АНДРЕЙ ИВАНОВ, 
сварщик, г. Новокузнецк:

− Недавно в автобус зашла женщина. У нее один глаз был накра-
шен, а другой нет. Никто не решался ей сказать. А мне жалко ста-
ло, потому-то и обратился к незнакомке. Но она сразу обрушилась 
на меня с ругательствами разными. Мол, не твоё дело, вот и не лезь. 
Короче, наткнулся по наивности своей на ненормальную какую-то.

ИРИНА НИКОЛАЕВА, 
пенсионерка, г. Ленинск-Кузнецкий:

− У меня что ни день, то курьёз. Вот, например, вчера шляпу свою 
соломенную испортила. Лифт был битком набит. Решила, что для 
меня места хватит. Втиснулась. А на шляпе поля широкие, дверцами 
их зажало, но никто не заметил. Лифт поехал вместе с моей шляпой. 
Короче, модницей походила недолго.

Алена Федотова.

«Цветы для Марии»

Под таким названием в Мариинске прошла акция, организован-
ная русско-немецким центром «Гармония». Ее цель – благоустро-
ить территорию вокруг памятника императрице Марии Алексан-
дровне, в честь которой назван город.

Бронзовая императрица с го-
лубем в руке, каждое лето утопа-
ющая в роскошном пестром цвет-
нике, в нынешнем июне (то ли 
из-за непогоды, то ли по чьему-
то недосмотру) осталась без при-
вычного цветочного обрамления. 
Вот почему активисты «Гармо-
нии» объявили акцию «Цветы 
для Марии», обратившись через 
местную газету ко всем Мари-
ям города с призывом облагоро-
дить маленький уютный скверик, 
куда любят приходить к памятни-
ку люди всех возрастов: кто про-
сто отдохнуть на кованых ска-
мейках под старину, свадебные 
пары – попросить благословения 
на счастливую жизнь, туристы – 
сфотографироваться на память, а 
дети – попросить на ушко об ис-
полнении желаний.

В назначенный день и час к па-
мятнику вместе с цветочной расса-
дой явилось более двадцати Марий. 
Но в акции приняли участие не 
только тезки императрицы. Более 
тысячи корней рассады разных со-
ртов принесла горожанка Татьяна 
Першина. Для такого количества 
роз, люпинов, сальвий, флоксов и 
колокольчиков места в скверике не 
хватило. Оставшуюся рассаду ре-
шено было развезти по детским са-
дам, а в день тезоименитства супру-
ги Александра ІІ (27 июля) собрать 
вместе в ее честь всех Марий горо-
да. И уже во время чаепития в рус-
ско-немецком центре «Гармония» 
у участниц акции родилась неожи-
данная идея: «А хорошо бы в этот 
день начать традицию проведения 
в Мариинске дня Марии!»

Наталья Лебединская.

Проспект оденут в асфальт

В Новокузнецке приступили к капитальному ремонту одного 
из главных проспектов, Октябрьского.

Несколько недель проспект 
стоял будто обнажённый, ста-
рое покрытие было снято. Это 
создавало трудности для дви-
жения автотранспорта. Сей-
час дорожники приступили к 
укладке первого слоя асфальта. 
Следующим этапом станет вы-
равнивание дороги в зоне трам-

вайных путей. Это, по словам 
специалистов, усложнит работу, 
поскольку многое придётся де-
лать вручную - тяжелая техни-
ка в некоторых местах просто 
не проходит. Завершит рабо-
ты нанесение асфальтобетон-
ной смеси на проезжую часть. 
Согласно графику выравнива-

ющий слой должны уложить 
к первому июля. А полностью 
завершить ремонт планируют 
в течение нескольких недель. 
Крайний срок - День шахтё-
ра. Как сообщили специалисты 
компании-подрядчика, поме-
шать выполнению работ ничего 
не должно. Плохая погода мо-
жет лишь несколько замедлить 
их темп.

Вера Фатеева.

  Перекрывать движение на проспекте власти не собираются – основные работы ведутся 
ночью. Фото Ярослава Беляева.
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//  происшествие//  ну и ну!

//  спрашивали? отвечаем!
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//  туризм

19 июня 20 21

+25
+12

+26
+12

+23
+13

+26
+13

Кемерово +24 – +26

Новокузнецк

+11 – +13
+24 – +26

+12 – +14

//  погода

А может, 
у меня 
кредитомания?

Прочитал материал «Мина замедленного действия» в га-
зете за 4 июня и задумался. Может, я тоже страдаю кре-
дитоманией? Мне вот тоже предложили кредит с условием, 
что найдут за меня поручителей, оформят кредит как по-
ложено, но 10% кредита я должен отдать фирме, которая 
берется за это дело. Но если нужны деньги, то пойдешь на 
такие условия. Что в этом плохого?

Василий Пескунов, 
пенсионер

Новокузнецкий район.

Сейчас много фирм, кото-
рые предлагают аналогичные 
«услуги». И есть много людей, 
у которых кредитная история 
ненадежная, поэтому банк им 
кредит уже может не выдать. 
Но такими услугами как раз и 
пользуются кредитоманы: на-
бирают еще больше кредитов и 
окончательно влезают в долги. 
В настоящее время компетент-
ным лицам поручено выявлять 
такие фирмы и направлять до-
кументы на них в правоохра-
нительные органы. Потому что 
никакого блага от этих фирм-
«благодетелей» на самом деле 
нет.

Ну а что касается так на-
зываемой болезни кредито-
мании, то, как считает другой 
наш читатель ВИТль, выразив-
ший мнение на сайте газеты 
«Кузбасс», такой мании не су-
ществует. А существует, на его 
взгляд, глупость людская, то 
есть излишняя доверчивость к 
рекламе, объявлениям, неспо-
собность реально оценивать 
свои финансовые возможности 
и реальные потребности.

Хотя глупым из-за явно на-
вязчивых попыток всучить кре-
дит может почувствовать себя 
и человек весьма предусмотри-
тельный. Ведь даже солидные 
банки в ситуации с кредитами 
ведут себя нечестно, принимая 
всех нас за идиотов. К примеру, 
один серьезный банк выдал кли-
енту вместе с зарплатной кар-
точкой… «кредитку». Посколь-
ку клиент был человеком очень 
образованным и внимательным, 
он не сунул машинально кредит-
ную каточку в карман, а предъя-
вил банку вполне обоснованные 
претензии: мол, а я вам не зака-
зывал кредитную карточку! Но 
скольких из нас можно запро-
сто купить на доверии, невни-
мательности, если имеем дело с 
серьезным финансовым учреж-
дением!

А вы еще не получали по по-
чте открытки-предложения 
воспользоваться кредитом от… 
известного летчика-космонав-
та? Не будьте столь наивны-
ми, если поверите, что летчик 
и вправду захотел вас одарить 
деньгами. Человек с известной 
фамилией понятия не имеет, 
что под его именем действуют 
мошенники.

Между тем кредитомания 
все же существует. Так же, как 
шопоголизм, когда человек не 
в силах умерить свои покупа-
тельские аппетиты. Есть мо-
бильник, но нужен другой, как 
у соседа. Есть машина, но у дру-
га «тачка» круче! И человек не 
может остановиться, лезет в 
долги.

Вот пример. Заслуженный 
человек пришел в администра-
цию города вместе с задолжав-
шим по кредиту внуком. Од-
ному 80 лет, другому 23. Внук 
только окончил вуз, устроился 
работать в угольную компанию 
и тут же приобрел квартиру в 
ипотеку – трехкомнатную на 
одного себя, так как семьей еще 
не обзавелся. При зарплате в 45 
тыс. руб. в месяц выплачивать 
за квартиру ему надо 42 тыс. 
руб. Молодой человек не рас-
считал риски и… очень испу-
гался, когда его сократили. Чем 
платить, да еще столько? Не-
долго думая взял за руку сво-
его заслуженного деда и повел 
в администрацию: мол, помо-
гите. А что бы сразу подумать: 
зачем такая квартира, если ты 
еще холостяк, сбережений нет 
и хорошей трудовой репутации, 
которая помогла бы удержать-
ся на рабочем месте, тоже еще 
нет?

Называйте это как хотите: 
кредитоманией или глупостью, 
но данной болезнью, увы, стра-
дают многие.

Елена
 Щербакова.

Паспортный контроль

В Кемеровском международном аэропорту сотрудники 
Кузбасской транспортной полиции задержали мужчину, 
который пытался вылететь в Москву по чужому паспорту.

Подлог вскрылся во вре-
мя предполетного досмотра. 
При проверке паспорта по 
электронным базам данных 
выяснилось, что его владе-
лец находится в федеральном 
розыске. Полицейские задер-
жали пассажира и для даль-
нейших разбирательств пре-
проводили в дежурную часть.

– Мужчина рассказал, что 
предъявленный документ ему 
не принадлежит, – говорит 
начальник отдела дознания 
Кузбасского ЛУ МВД Рос-
сии Евгения Барышникова. – 
Свой паспорт он потерял око-
ло года назад, а этот недавно 
нашел на улице и решил вос-
пользоваться им для вылета 
в Москву и Санкт-Петербург. 
Его версию подтвердила дак-
тилоскопическая экспертиза, 
поскольку отпечатки пальцев 

авиапассажира были в поли-
цейской базе из-за его неод-
нократных судимостей. В по-
следний раз, кстати, мужчину 
судили лишь в ноябре про-
шлого года и приговорили к 
двум годам лишения свободы 
условно за кражу.

По словам сотрудницы 
пресс-службы Кузбасского 
ЛУ МВД России Елены Щер-
бининой, после соблюдения 
всех формальностей незадач-
ливого авиапассажира пере-
дали сотрудникам ГУФСИН 
по Кемеровской области (это 
ведомство осуществляет кон-
троль за исполнением выне-
сенного мужчине условного 
приговора). По факту исполь-
зования чужого документа в 
транспортной полиции про-
водится дознание.

Владимир Дмитриев.

К большому плаванию готовы

Завтра в Таштагольском районе в пятидневное плавание 
на катамаранах по реке Мрассу под руководством опытных 
инструкторов отправятся тридцать школьников. В районе 
стартовали традиционные летние речные походы-сплавы.

В сплавах, организуемых 
местной станцией детско-
юношеского туризма и экскур-
сий, принимают участие ребя-
та в возрасте от 12 до 18 лет. Их 
путешествие начнется в селе 
Усть-Кабырза, там они вместе 
с руководителями подгото-
вят плавсредства и встанут на 
воду. А во время путешествия 
будут делать остановки, на 
ночь разбивать лагерь на бе-

регу, с восходом солнца снова 
отправляться в путь. Поселок 
Усть-Анзас – конечная цель 
маршрута.

– Походы-сплавы будут 
продолжаться в течение все-
го лета, – рассказала завуч 
станции Евгения Кызлако-
ва. – Всего запланировано 21 
путешествие, в котором при-
мут участие больше шестисот 
школьников.

По словам Евгении Ива-
новны, такие речные походы 
это не просто отдых, это еще 
и своеобразная школа вы-
живания для молодежи, где 
они получают первые навы-
ки автономного пребывания 
в природных условиях: учат-
ся ставить палатки, разво-
дить костер, готовить пищу 
на огне и еще многим важ-
ным туристическим прему-
дростям.

Кроме инструкторов, с ре-
бятами в поход отправятся 
врач и сотрудник полиции.

Полина Спиридонова.

  В таких походах-сплавах ребята не просто отдыхают, но и обучаются важным туристическим 
навыкам.

Угнал свою 
смерть…
В Крапивинском районе 
мужчина угнал чужой 
мотоцикл, упал на нем 
в реку и утонул.

Накануне утром в дежурную 
часть местной полиции посту-
пил сигнал о том, что неподале-
ку от села Борис ово в реку Унь-
гу упал мотоциклист. На место 
происшествия выехала след-
ственно-оперативная группа.

Мотоциклист погиб: его при-
давило мотоциклом, и выбрать-
ся из реки он не смог…

Позднее выяснилось, что не-
задолго до случившегося по-
гибший угнал мотоцикл «Урал» 
у жителя поселка Перехляй. 
Как уточнил сотрудник пресс-
службы ГУ МВД России по КО 
Владимир Сергеев, хватившись 
наутро пропажи, хозяин заявил 
в полицию, которая к тому вре-
мени уже расследовала гибель 
мотоциклиста.

Всеволод Владимиров.
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 Теперь Крапивинский район – областной центр конно-спортивных соревнований.

Рефинансирование* – 
отличный способ 
«заработать» на кредитах!

Как? Очень просто! Вы наверняка 
слышали поговорку «сэкономил 
– заработал»? С помощью перекре-
дитации (рефинансирования) вы 
можете сэкономить столько, что вам 
покажется, что вы начали больше 
зарабатывать!

ЧТО ТАКОЕ РЕФИНАНСИРОВАНИЕ?
Перекредитование (или рефинансирова-

ние) – это такая процедура, которая позволя-
ет объединить несколько кредитов в один и 
платить только по нему. Казалось бы, «шило 
на мыло», и платить все равно придется, но 
это не так! Перекредитование – хороший ин-
струмент управления вашим семейным бюд-
жетом. С его помощью вы:

• Сэкономите деньги. Компания ССК 
подберет вам такой кредит для рефинанси-
рования, что в месяц вы будете платить даже 
меньше, чем сейчас!

• Освободите время. Вам не нужно бу-
дет бегать по четырем-пяти банкам, держа в 

голове, когда, в какой банк и сколько нужно 
внести.

• Сохраните кредитную историю хоро-
шей. У вас будет один платеж в месяц, кото-
рый вы точно не пропустите и не запятнаете 
свою репутацию заемщика.

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ
Но это все лирика. Давайте поговорим 

о перекредитации (рефинансировании) на 
языке цифр. Допустим, у вас было три кре-
дита, которые вы брали на холодильник, но-
вую мебель и ремонт. Остаток долга по этим 
кредитам 250 000 рублей, средняя ставка по 
каждому из них 19% годовых, а платить нуж-
но еще 3 года. Это значит, что ежемесячно вы 
платите около 9200 рублей и за оставшиеся 
месяцы переплатите банкам 81 000 рублей. 

Теперь представим, что вы обратились к 
нам, и мы подобрали для вас выгодный кре-
дит для рефинансирования уже под 14% годо-
вых. Даже если срок кредитования останется 
тем же, вы будете платить уже по 8500 рублей 
в месяц, а переплатите только 58000 рублей. 

Одно простое действие, и вы экономите 23000 
рублей! А это огромный телевизор с плоским 
экраном, или поездка в Турцию на двоих дней 
на десять, или семестр в высшем учебном заве-
дении для ваших детей. Плюс один дополни-
тельный поход в магазин за продуктами еже-
месячно. А если увеличить срок кредита до 60 
месяцев, платеж снизится до 5800 рублей, и 
таких походов можно добавить три.

Убедительно? Еще как! «Заработайте» на 
ваших кредитах с компанией ССК! А разницу 
между тем, сколько вы платили раньше, и тем, 
сколько будете платить потом, вы сможете 
потратить на семью, дом, долгожданный от-
пуск или на что-то другое, что вы так хотели, 
но не могли себе позволить!

КАК ПОЛУЧИТЬ  
РЕФИНАНСИРОВАНИЕ?

Чтобы получить «кредит на кредиты», не 
нужно быть каким-то профессором. Это со-
всем несложно сделать даже самостоятельно. 
А с нашей помощью совсем просто. Обратитесь 
в один из офисов компании ССК и расскажите 

специалисту, что вы хотите пройти процедуру 
перекредитации. Мы вместе с вами проведем 
расчеты, подберем выгодный кредит и помо-
жем оформить все необходимые бумаги. Вам 
останется только сходить в банк за деньгами!

Компания ССК поможет вам  
осуществить мечту!

Телефон для справок 
8-800-555-3-55-4.

*Данная статья носит справочный характер и не является публичной офертой. Ежемесячный платеж по кредиту рассчитан на 60 месяцев, аннуетентными платежами по ставке 12,9% годовых. ООО «ССК» не является банком или кредитной организацией и по данной услуге — о способе перекредитации (рефинансирования) оказывает консультационные услуги. Предоставленная 
информация о процентной ставке, размере кредита и ежемесячных платежей, сроке кредитования по кредитному продукту «Особый» ЗАО «ДжиИ.Мани Банк», генеральная лицензия на осуществление банковских операций (№3316, дата выдачи 04.08.2010). Сайт кредитной организации, оказывающей банковские услуги http://www.gemoney.ru/.

ООО «Служба Содействия Кредитованию», ИНН 5407478329, ОГРН1125476126918. Сертифицированный член Национальной ассоциации кредитных брокеров и финансовых консультантов (АКБР). Протокол совета директоров 16/2013 от 06.02.2013. Реклама.

//кстати
Рефинансирование – полное или частич-
ное погашение кредита (одного или не-
скольких) за счет нового кредита. Рефи-
нансированием пользуются, чтобы снизить 
ставку по кредиту, уменьшить ежемесяч-
ный платеж. Наиболее целесообразно 
идти на рефинансирование, если новый 
кредит можно взять под меньшие процен-
ты, а сумма невыплаченного долга значи-
тельна (погашена меньшая его часть).

// о чем писал «Кузбасс» 20.06.1956

Конные бега
Недавно на Топкинском кон-

ном заводе были проведены пер-
вые летние бега и скачки. В них 
участвовали 34 лошади. Наи-
большее число из них – двухлет-
ки и трехлетки, принадлежащие 
заводу.

Из числа двухлетних рыси-
стых лошадей лучший результат 
показала кобылица под кличкой 
Баталия. Под управлением наезд-
ника Н. Дюкова Баталия пробе-
жала дистанция в 1600 метров за 
2 мин. 35 сек. Такую же резвость 

показала кобылица под кличкой 
Маргарита, оказавшись лишь на 
полкорпуса сзади первой.

Среди трехлеток первенство-
вал жеребчик Акотуй (наездник 
В. Зайцев), пробежавший дис-
танцию в 1600 метров рысью за 
2 мин. 27 сек.

В заключительном заезде ры-
систых участвовали взрослые 
лошади. Жеребец по кличке По-
рядок ту же дистанцию пробе-
жал за 2 мин. 23 сек.

Скачки были спортивные 

без препятствий на дистанцию 
1000 метров. В них тов. Фролов 
на коне под кличкой Неман пре-
одолел эту дистанцию за 1 мин. 
20 сек.

Конные бега и скачки вызы-
вают большой интерес. Досадно, 
что областное управление сель-
ского хозяйства до сих пор ниче-
го не сделало для оборудования 
областного ипподрома, хотя во-
прос об этом ставится много лет 
подряд.

А. Петров.

//комментарий
В течение долгих лет Топкинский район был центром 
областных конно-спортивных соревнований. Лоша-
дей спортивных пород разводили на Трещевском 
конезаводе. Но вот уже четыре года как в районе не 
проводятся скачки. Зато несколько лет назад откры-
тое первенство по конному спорту памяти местного 
заводчика лошадей и любителя этого вида спорта 
Л.К. Ворсобина стал проводить Крапивинский район.
Любители этого удивительного и красивого вида 

спорта смогут насладиться зрелищем уже 28 июня. 
Соревнования пройдут на ипподроме д. Кабаново 
Барачатского сельского поселения. Начало меро-
приятия в 12.00.
К слову, география участников с каждым годом рас-
ширяется, в соревнованиях постепенно начинают 
участвовать не только любители из разных террито-
рий области, но и соседних регионов.

Оксана Панарина.

// знай наших!

Лучшие 
журналисты 
Сибири
Два десятка кузбасских журналистов и средств 
массовой информации вошли в число победи-
телей XIII Межрегионального конкурса журна-
листского мастерства «Сибирь — территория 
надежд». В конкурсе приняли участие предста-
вители Новосибирской, Омской, Томской, Кеме-
ровской, Иркутской и Тюменской областей, Ал-
тайского, Забайкальского, Красноярского краев, 
Ивановской, Липецкой, Курганской, Свердлов-
ской областей, республик Алтай, Бурятия, Тыва, 
Хакасия, Ханты-Мансийского и Ямало-Ненецко-
го  автономных округов.

Более чем из 1200 работ, присланных на конкурс, было 
отобрано около двухсот, которые вошли в шорт-лист кон-
курса. Затем жюри в составе лауреатов премии Союза жур-
налистов России «Золотое перо России» Павла Гутионтова, 
секретаря Союза журналистов России; Игоря Алёхина, обо-
зревателя газеты «Кузбасс»; Олега Нехаева, редактора сай-
та «Сибирика»; Светланы Федоровой, обозревателя газеты 
«Омская правда»; Андрея Шапрана, независимого фотогра-
фа, и кавалер Золотого Почетного знака «Достояние Сиби-
ри» Роза Литвиненко назвали лучших.

Кузбассовцы традиционно вошли в число самых актив-
ных участников конкурса и завоевали пятую часть призо-
вых мест. В числе победителей интернет-издание «Газе-
та Кемерова», журнал «Кузбасс XXI век», газета «Знамя 
шахтера в новом тысячелетии» (Междуреченск),  «Но-
вости 10 канала» (Новокузнецкое независимое телеви-
дение), программа «Навигатор» («СТС - Кузбасс»), Ека-
терина Дуплякова и Мария Бессарабова (обе – «Газета 
Кемерова»), Лариса Максименко (газета «Кузбасс»), Оль-
га Фролова («СТС – Кузбасс»), Елена Коростелева («СТК 
10»), Алексей Стоянов и Андрей Данилов (оба – ГТРК 
«Кузбасс»), Мария Киселева («ТВН», Новокузнецк), Еле-
на Алеева («Прокопьевск 107 Fm»), Вячеслав Светлич-
ный (газета «Беловский вестник»), Ирина Пахоменко 
(«Уголь+»), Татьяна Ивлева («ТВН», Новокузнецк), Юлия 
Трифонова («СТК 10»), Максим Горданов («СТС – Куз-
басс»), Анна Морозова (Стоянова) («СТС – Кузбасс»).

Торжественная церемония награждения пройдет в Ре-
спублике Тыва 17-21 июля во время  празднования  100-ле-
тия единения России и Тувы.

Иван Королев.
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 Честь КузГТУ защищала команда «КБ42». На фото слева направо: Владислав 
Битюков, Евгений Гужов, Андрей Девятухин, Александр Лопатин. Поддерживал 
ребят  проректор по учебной работе Валерий Завьялов (на фото посередине).

Город на воде
Как студенты Кузбасского государственного технического университета 
спасали от затопления Прокопьевск

Сразу успокоим читателей – спасали 
кузбасский город и его жителей от воз-
можного затопления шахтными вода-
ми виртуально. Задача по стабилизации 
гидрогеологической ситуации в гори-
зонтах и на поверхности действующих и 
ликвидированных шахт на территории 
Прокопьевска была основным заданием 
для участников финала второго чемпио-
ната России по решению кейсов в области 
горного дела.

Инженерный кейс – новое образова-
тельное направление, основной целью 
которого является содействие развитию 
практических знаний и лидерских качеств 
студентов. Участники команд рассматри-
вают реальные проблемы (бизнес-кейсы) 
развития горного производства, связан-
ные с поиском решения по оптимизации 
работы и обеспечению устойчивого функ-
ционирования предприятий. Таким обра-
зом, будущие горные инженеры получают 
не только новые знания и умения, но, что 
весьма важно для потенциальных руково-
дителей производств, и навыки ситуаци-
онного управления, причем еще в стенах 
вуза.

- Сегодня у нас действительно пробле-
ма с кадрами на горных предприятиях, – 
рассказывает председатель Российско-
го независимого профсоюза работников 
угольной промышленности Иван Мох-
начук, который три года назад выступил 
инициатором создания Молодежного фо-
рума лидеров горного дела. – Молодежь 
неохотно идет на рабочие места из-за 
низкого заработка, отдаленности рабо-
чих мест, тяжелых условий труда. Поэто-
му в рамках решения кадровых вопросов 
нам предстоит большая работа. Чемпио-
нат по кейсам помогает в этом. Во-первых, 
среди студентов становится популярным 
участие в таких соревнованиях. Они ви-
дят пример своих друзей и тоже включа-
ются в работу. Кроме того, проект собрал 
участников со всей России. Нужно при-
влекать ребят из отдаленных регионов, 
потому что только около 10% выпуск-
ников из столицы остаются работать на 
угольных предприятиях.

В финале, который проходил в Москве, 
соперничали 19 команд из вузов России 
и Казахстана, победивших в отборочных 
турах. Кемеровскую область представля-
ли здесь «КБ 42» из Кузбасского государ-
ственного технического университета и 
«Открытчики» СибГИУ.

Перед началом соревнования в Агент-
стве стратегических инициатив прошел 
«День карьеры», где студенты встрети-
лись с потенциальными работодателями 
из ведущих компаний и организаций гор-
нодобывающего сектора. Правда, члены 
кемеровской команды были здесь больше 
в качестве наблюдателей – они все име-
ют уже прочные не только учебные, но 
и производственные связи. В частности, 
большую помощь при подготовке к чем-
пионату «КБ 42» получила от Инги Чере-
пановой, сотрудника одной из угольных 
компаний.

- Наша команда была сформирована 
из старшекурсников горного института,  

обучающихся на разных специальностях 
(открытые горные работы, маркшейдер-
ское дело и др.), что позволило объеди-
нить теоретические знания. Кроме того, 
ребята уже имеют определенный про-
изводственный опыт, показали неорди-
нарность мышления, ответственность и 
целеустремленность – все эти качества 
позволяют нам эффективно принимать 
решения, - рассказал капитан «КБ 42», 
студент четвертого курса Владислав Би-
тюков.

На выполнение кейса финалистам было 
дано две недели. При выполнении техни-
ческого задания необходимо предложить 
комплекс мероприятий, которые бы по-
зволили не допустить затопления пред-
приятий (шахты «Коксовая-2» и разреза 
«Прокопьевск-Северный») и обеспечить 
их нормальное функционирование в ус-
ловиях, когда мониторинг гидрогеологи-
ческой обстановки показывал существен-
ное увеличение притока подземных вод 

в ряде горных выработок ликвидирован-
ных шахт.

При этом инженерные решения долж-
ны быть экономически обоснованы и обе-
спечены финансово.

Кемеровчане предложили для стаби-
лизации гидрогеологической ситуации 
установить два централизованных водо-
отлива на шахтах «Центральная» и «Кок-
совая-2», чтобы эффективно производить 
откачку. Производительность такого ком-
плекса, по расчетам студентов, должна со-
ставлять до 1500 кубометров в час. Купить 
необходимое оборудование команда пред-
ложила за счет привлечения средств в соз-
данный благотворительный фонд. Кроме 
того, планировалось зарабатывать, начав 
добычу попутного метана. Таким обра-
зом, уже в течение полугода намечено при-
влечь для стабилизации ситуации поряд-
ка 100 миллионов рублей.

А еще одной «фишкой» студентов  
КузГТУ стал выход на презентацию в фир-
менных рабочих робах, что тоже произве-
ло благоприятное впечатление на жюри.

Студенты других вузов порой тоже 
удивляли нестандартными решения-
ми. Всех сразило наповал предложение 
команды «Горная сборная» из Санкт-
Петербурга. Найдя в интернете информа-
цию, что в Китае ощущается острый де-
фицит воды, питерцы предложили всю 
откаченную из прокопьевских шахтовых 
выработок воду продать непосредственно 
в соседнюю дружественную страну…

В итоге первое место было отдано ко-
манде «ШМАВС» (Национальный иссле-
довательский технологический универ-
ситет «МИСиС», г. Москва), второе место 
досталось «Бульдозеру» (Забайкальский 
государственный университет, г. Чита), 
третьими стали «КБ42».

- Участие в чемпионате помогло допол-
нить теоретические знания, получаемые 
на лекциях. Решая кейс, мы специально 
ездили на предприятия Прокопьевска, из-
учали там реальную ситуацию, консуль-
тировались со специалистами, - рассказал 
Андрей Девятухин.

Павел Александров.

С 20 июня в университете 
ждут не только абитуриентов, 
уже готовых подать документы, 
но и тех, кто еще не определился: 
члены приемной комиссии рас-
скажут обо всех направлениях и 
специальностях и помогут сде-
лать правильный выбор.

В этом году, в соответствии с 
кадровыми потребностями рабо-
тодателей, будет производиться 
набор студентов на новые специ-
альности. Для очников это - про-
филь «Электроэнергетические 
системы и сети» в направлении 
«Электроэнергетика и электротех-
ника». Для заочников – направле-
ние «Технологические машины и 
оборудование», профиль «Обору-
дование нефтегазопереработки».

– Количество бюджетных мест 
в этом году у очников 884, у за-
очников 195. Надо отметить, что 
мы выполнили показатели мо-
ниторинга эффективности вузов 
и поставленную в прошлом году 

Минобрнауки РФ задачу: увели-
чили средний балл всех зачис-
ленных по результатам ЕГЭ. С 
58,4 в 2012 г. до 60,2 в 2013 г. В 
нынешнем году он будет не ниже 
прошлогоднего, – рассказывает 
ответственный секретарь прием-
ной комиссии Алексей Чегошев.

Согласно утвержденному при-
казу Минобрнауки РФ список 
вступительных экзаменов в КузГ-
ТУ не изменится. Русский язык и 
математика – по-прежнему обя-
зательные дисциплины. Третий 
экзамен, который по приказу вы-
бирает вуз, также не изменит-
ся. Абитуриенты, поступающие 
на специальность «Горное дело», 
будут сдавать обязательные рус-
ский язык и математику, физика – 
по выбору вуза. Для поступления 
на одно из самых популярных на-
правлений подготовки «Эконо-
мика» нужно будет, как и ранее, 
сдавать русский язык, математи-
ку и обществознание. Пороговые 

значения ЕГЭ в КузГТУ следую-
щие: 36 – русский язык, химия и 
физика, 24 – математика, 41 – об-
ществознание.

Алексей Чегошев отметил не-
которые тенденции последних 
двух лет:

- Растет проходной балл на на-
правлениях «Строительство» 
(190), «Электроэнергетика и 
электротехника» (170). Значи-
тельно вырос проходной балл 
на «Информационные системы 
и технологии» (179), «Химиче-
ская технология» (164), «Техно-
логия транспортных процессов»  
(155), «Землеустройство и ка-
дастр» (195). На направление 
«Горное дело» проходной балл на 
уровне прошлого года (153).

25 июля завершается прием 
заявлений абитуриентов, посту-
пающих на очную форму обуче-
ния по результатам ЕГЭ. У тех, 
кто будет сдавать вступительные 
испытания, назначенные вузом 

(для выпускников ссузов), – при-
ем заявлений до 10 июля. У заоч-
ников до 11 августа. Подробная 
информация abitur.kuzstu.ru.

Подать документы можно бу-
дет по адресу: ул. Демьяна Бедно-
го, 4 (вход со двора). Время рабо-
ты приемной комиссии: с 9.00 до 
16.00 (пятница – до 14.00).

В КузГТУ начинается приемная кампания
Задать вопросы можно  
также по телефонам:  
58-67-91, 39-69-61  
или лично ответственному  
секретарю приемной  
комиссии Алексею  
Чегошеву в приемные часы: 
с 10.00 до 12.00 ежедневно.
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Французский, танцы, 
юбки, пироги?
216 лет назад в Санкт-Петербурге был учрежден институт 
Святой Екатерины для благородных девиц

Это было специализи-
рованное учебное за-
ведение для девочек, 
пансион оплачивали ро-

дители или покровители. Сиро-
ты учились за казенный счет. В 
младшие классы принимали в 
возрасте от 10 до 13 лет. Для по-
ступления требовалось знание 
основных молитв – «Отче наш», 
«Богородица Дево», а также уме-
ние читать и списывать с книги 
на русском и французском язы-
ках, складывать и вычитать в 
пределах ста. Пансионерки но-
сили короткую стрижку и фор-
му: зеленое камлотовое платье 
с белыми манжетами, пелери-
ной и фартуком. Подъем был в 
шесть утра. Классная дама сле-
дила за тем, чтобы у девочек 
была аккуратно уложена приче-
ска, были чистыми передник и 
платье. Потом шли уроки, пол-
дник, организовывались тан-
цы. В программу входило обуче-
ние по предметам: закон божий, 
французский язык, арифметика, 
рисование, история, география, 
словесность. Кроме того, деви-
цы обучались танцам, музыке, 
светским манерам, рукоделию и 
домоводству. Считалось, что из 
воспитанниц необходимо гото-
вить «добрых и полезных мате-
рей семейств». Позже институт 
стал давать желающим и про-
фессию: гувернанток и домаш-
них учительниц.

Чего не хватает сегодняшним 
молодым барышням, размыш-
ляют кузбассовцы.

ЛЮБОВЬ ЛЕОНОВА, 
председатель регионального 
отделения общественной организации 
«Союз женщин России – Союз женщин 
Кузбасса», депутат Кемеровского 
городского Совета народных 
депутатов:

– Мое мнение: девочкам не 
хватает сегодня того внимания, 
которое должно быть в семье. 
Когда родители с детьми вме-
сте занимаются спортом, ходят 
в театры, устраивают семейный 
ужин – это и есть семейное вос-
питание. И диалог с девочка-

ми в семье должен быть на рав-
ных. Никаких криков, ругани и 
подзатыльников. Этого сегодня 
очень не хватает в среднестати-
стической кузбасской семье. И 
даже вечная занятость мам ни 
при чем. Если захотят, женщины 
сегодня успеют все. Очень важ-
ны и семейные традиции. Сколь-
ко себя помню, а я в детстве в де-
ревне жила, у нас и огород, и 
двор всегда были ухоженными, 
разбиты красивые цветники. Се-
годня все так же и у моей дочери 
и внучки.

С пеленок детей надо воспи-
тывать. А какое оно, это воспи-
тание, сегодня хорошо видно по 
«камерам хранения» (такое вот 
появилось определение детских 
садов). Приводят девочку после 
выходных в садик – сразу видно, 
кто, кого и каким образом вос-
питывает.

Если посмотреть на современ-
ных девушек, то можно увидеть, 
что они сегодня и в бильярд игра-
ют, и в тире стреляют. Это нор-
мально: женщина в силу своей 
природы (только будущего ребе-
ночка девять месяцев вынаши-
вать!) обязана быть сильной. А 
сегодняшним мужчинам почему-
то все больше нравится быть сла-
быми…

АННА КУРЛЮТА, 
директор воскресной школы при храме 
святаго мученика Трифона, поселок 
Металлплощадка, Кемеровский район:

– Современная жизнь дикту-
ет свои правила, но выкинуть 
все, что было в прошлом, не-
возможно. Когда мы говорим о 
классическом воспитании де-
вочки, будущей женщины, то 
здесь уместно обернуться и по-
смотреть назад. Сейчас женщи-
на умеет водить машину, а вот 
испечь пироги, к сожалению, 
не в состоянии. Никто не гово-
рит, что женщине место только 
у плиты. Но прежде всего наше 
назначение – в сохранении до-
машнего очага, создании уюта, 
возможности быть приятной и 
понимающей собеседницей. А 
потом уже – карьера. Все совме-
стить возможно, но надо учить-
ся этому с детства.

Классическое воспитание: 
музыка, рисование, танцы и уме-
ние вести себя в обществе – все 
это необходимо для современ-
ных девушек. Прежде всего по-
тому, что должно быть различие 
между мужчинами и женщина-
ми. Для своих детей (а у меня 
три дочки) я желаю полноцен-
ного образования. Это не только 
умение включить и выключить 
компьютер, но и художествен-
ная школа, и домашние дела (к 
которым необходимо привле-
кать с раннего возраста), и игры 
в «дочки-матери», которые тоже 

дают возможность моделиро-
вать поведение в семье. Конеч-
но, если кто-то из них захочет 
гонять на мотоцикле, я не буду 
препятствовать. Но самое глав-
ное – это воспитание настоящей 
женщины. И вот тут без класси-
ки не обойтись.

ОЛЬГА ТЕСЕЛКИНА, 
заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 
Губернаторского многопрофильного 
лицея-интерната, Кемерово:

 – Девочки нынче более эман-
сипированы, независимы, с 
потребительским отношени-
ем к жизни. Романтичных на-
тур сегодня мало, а вот зажа-
тых – большинство. Сельские 
девчонки добрее городских, это 
из личных наблюдений. Но мы 
стараемся привить всем нашим 
воспитанницам качества, кото-
рые украсят любую леди. Они 
занимаются рукоделием и твор-
чеством, танцами и пением, уме-
ют себя обслужить и поддержать 
разговор. Культурная составля-
ющая тоже важна, поэтому наше 
учреждение тесно сотрудничает 
с музеями и театрами области. 
Делаем акцент на чтении: у нас 
прекрасная библиотека. Состра-
дание и милосердие пытаемся 

привить: дети регулярно посе-
щают в качестве волонтеров дет-
ские дома, дома ветеранов, при-
юты для животных.

ЭДУАРД КОЛЬЦЕВОЙ, 
мерчендайзер, Новокузнецк:

– Сегодняшним барышням не 
хватает… платьев и юбок! Все в 
джинсах, брюках, бриджах… А 
ведь это очень женственно – но-
сить юбки. Особенно если крой 
позволяет материалу струить-
ся. Тогда девушка порхает как 
бабочка. Мне даже кажется, что 
такие леди в юбках ходят как-
то по-другому, улыбаются чаще 
и довольны жизнью больше 
остальных. Осмелюсь предпо-
ложить, что и в замужестве у них 
нет проблем. Ведь мужчины та-
ким дамам не только вслед обо-
рачиваются, но и, уверен, помо-
гают охотнее в делах житейских, 
пытаются соответствовать роли 
добытчика и супермена.

ОКСАНА ШТЕЙНИКОВА, 
музыкальный руководитель МАДОУ 
№14, Кемерово:

– Нынешним девочкам не хва-
тает музыкального образова-
ния. Музыка прививает вкус, 
учит чувствовать, сопереживать, 
мыслить, раскрепощает. Напе-

вать, танцевать, музицировать 
– истинно женское. А еще усвое-
ние иностранного языка пойдет 
гораздо бойчее, проще, если де-
вочка будет заниматься музы-
кой. Играющие и поющие вооб-
ще лучше говорят и пишут, легче 
запоминают иностранные слова, 
быстрее усваивают грамматику.

ИЛЬЯ ВАСИЛЬЧЕНКО, 
пенсионер, Анжеро-Судженск:

– Сегодняшнему девичьему 
поколению не хватает насто-
ящих мужчин! А девчонки во 
все времена одинаково хороши. 
Сильных, умных, способных за-
щитить, заработать и отвечать 
за свои поступки мужиков нын-
че не сыщешь. Мы с женой вы-
растили прекрасную дочь, все у 
нее хорошо, а вот с личным не 
ладится. Муж оказался слаба-
ком, любителем выпить и поле-
жать на диване. И таких приме-
ров в ее окружении масса. Все 
подруги как на подбор прехоро-
шенькие, не сварливые. Внучку 
тоже недавно замуж выдали. Зо-
лото девчонка! И шить умеет, и 
готовит вкусно, и умница-кра-
савица. А муж загулял. Чего ему 
надобно было?

Юлия Матющенко,
Анна Тимощук.

 СЕГОДНЯШНИМ 
БАРЫШНЯМ НЕ 

ХВАТАЕТ… ПЛАТЬЕВ И 
ЮБОК! ВСЕ В ДЖИНСАХ, 
БРЮКАХ, БРИДЖАХ…  
А ВЕДЬ ЭТО ОЧЕНЬ 
ЖЕНСТВЕННО  НОСИТЬ 
ЮБКИ. ОСОБЕННО ЕСЛИ 
КРОЙ ПОЗВОЛЯЕТ 
МАТЕРИАЛУ СТРУИТЬСЯ. 
ТОГДА ДЕВУШКА 
ПОРХАЕТ КАК БАБОЧКА.

  Коллаж Андрея Горшкова.
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 В своем письме Борис Иосифович попросил нас высланные им деньги героине-
должнице в руки не давать, а сходить вместе с ней в ЖЭК и на ее глазах оплатить 
долг. Фото Федора Баранова.

Обрубить долговой хвост 
все же возможно

Возраст от  20 до 25 лет –  это 
пик и расцвет молодости. И 
именно в этом возрасте клетки 
нашего организма вырабаты-
вают максимальное количество 
коэнзима Q10  – особого веще-
ства, отвечающего за молодость 
и обновление клеток. Это  на-
стоящий активатор молодости – 
чем больше его в организме, тем 
моложе мы выглядим.

Уже к 35 годам выработка  ко-
энзима Q10  падает на четверть! 
И мы замечаем первые призна-
ки увядания: тусклая, обезво-
женная кожа, первые морщинки, 
потерявший четкость овал лица.

Восполнить нехватку коэнзи-
ма Q10 и защитить вашу моло-
дость и красоту поможет ком-
плекс ТаймЭксперт от компа-
нии Эвалар – крем и таблетки на 
основе коэнзима Q10. 

Впервые в комплексе Тайм 
Эксперт коэнзим Q10 работает 
изнутри и снаружи! 

Крем Тайм Эксперт отличает-
ся высокой концентрацией  ко-
энзима  Q10 – это легко заметить 
по насыщенному сливочному 
цвету крема. Действие коэнзима 
в креме Тайм Эксперт  усилено 
комплексом гиалуроновой кис-
лоты, витаминов и фруктовых 

кислот. В таблетках действие 
коэнзима усиливает витамин Е. 
Начните применять комплекс 
Тайм Эксперт уже сегодня – и 
вы сами увидите результат*:

• Упругость и сияние кожи
• Мгновенное увлажнение
• Безупречный овал лица.

Ежедневно применяя крем и 
таблетки Тайм Эксперт, вы за-
щитите свою молодость снару-
жи и изнутри!

Капсулы производятся 
Эвалар по международному 
стандарту качества GMP.

Активатор молодости крем и таблетки ТаймЭксперт

НЕ ЯВЛЯЕ
ТСЯ ЛЕКА

РСТВЕННЫ
М СРЕДСТ

ВОМ 

www.time-xpert.ru. Спрашивайте во всех  аптеках города, а также по телефонам: (3842) 52-45-42, 31-49-95, 34-85-94. 
«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный) 
* После 1 месяца совместного применения таблеток и крема, по результатам  исследования потребительского восприятия с участием 43 женщин. БАД. Реклама

I.
Мы дали понять, что должница Гали-

на Борисовна С. не сидит сложа руки, но 
ее подработка за небольшую плату в ор-
ганизации для людей с ограниченны-
ми возможностями, а также другие по-
пытки исправить ситуацию с финансами 
не дают никакого результата. Наоборот, 
долг только растет, и у нездорового чело-
века опускаются руки.

В материале мы высказали возмож-
ные варианты, как исправить ситуацию 
таким людям, как Галина Борисовна. Это 
может быть сдача в аренду одной из ком-
нат в их двухкомнатной квартире (неко-
торые герои наших публикаций именно 
так и поступают). Либо подработка сына 
Галины Борисовны в свободное от учебы 
время, тем более что служба занятости 
оказывает услугу трудоустройства и под-
росткам, и учащимся учебных заведений.

Ну, и самое главное, что мы пореко-
мендовали Галине Борисовне – научиться 
сводить «дебет» с «кредитом» в семейной 
бухгалтерии. Ведь даже придя в редак-
цию с просьбой о помощи, она запуталась 
в суммах своего долга, не знала, каков ее 
текущий платеж за квартиру. А при такой 
«бухгалтерии» из долгов не выбраться.

С момента публикации от наших чи-
тателей не поступило тех предложений, 
на которые мы рассчитывали. А хотели 
мы узнать истории людей, сумевших по-
гасить долги, несмотря на все «но». Или 
услышать предложения от работодате-
лей, готовых предоставить инвалиду бо-
лее оплачиваемую работу. Этого тоже не 
случилось.

Однако резонанс публикация все же по-
лучила. Откликнулись специалисты соц-
защиты, отреагировали в самой управля-
ющей компании. И только потому, что под 

угрозой оказалось здоровье сына Галины 
Борисовны Никиты, да и сама она – ин-
валид, семье была оказана небольшая по-
мощь. Наша героиня внесла первый взнос 
в погашение долга, что изменило и на-
строение работников УК. С Галиной Бо-
рисовной вновь состоялся разговор - о ре-
структуризации долга, было достигнуто 
соглашение платить по новой схеме.

Чему больше всего рада наша героиня – 
ее семье опять предоставляют все услуги 
ЖКХ, а значит, сын после перелома ноги 
может вновь лечиться прописанными ему 
ваннами. Горячая вода из крана в ее квар-
тире течет каждый день.

II.
На том бы мы и поставили точку в этой 

истории, если бы на днях не получили 
письмо от одного из наших читателей, 
который решил помочь Галине Борисов-
не материально. И выслал деньги в кон-
верте – на оплату остального долга. Вот 
что, в частности, пишет Борис Иосифо-
вич Секачев, ветеран труда, инвалид II 
группы из Осинников: «Внимательно не-
сколько раз прочитал статью в газете, и 
так защемило сердце, разгуделась голо-
ва и задрожали руки… Мне эта ситуация 
знакома – по саду-огороду. По нашим си-
бирским меркам хороший сад я вырастил, 
но нашлись «помощники» в сборе урожая. 
Пошел я в офис садоводства и написал от-
каз от огорода. А там мне устроили иди-
отскую разборку: не должен ли я? не мо-
шенник ли? Хотя я не был должен никому. 
И никакого сочувствия. Вроде живу сре-
ди людей, а чувствую себя отшельником в 
тайге вроде Агафьи Лыковой. О ней хоть 
заботятся, ухаживают, и дикие звери ее 
не обижают. А я старый, глухой, мой сад 
можно грабить и меня обижать?»

При этом в своем письме Борис Иоси-
фович попросил нас высланные им день-
ги героине-должнице в руки не давать 
(«так как у таких нищих, как мы, дыр по 
хозяйству всегда много, и много жела-
ний-соблазнов»), а сходить вместе с ней в 
ЖЭК и на ее глазах оплатить долг. А если 
уже нашелся добрый человек и оплатил 
ее долг, то высланные деньги все равно 
надо внести в кассу управляющей компа-
нии – как аванс за следующую оплату ус-
луг. При этом автор письма называет вы-
сланную сумму своими «похоронными», 
так как копил себе на погребение, «от-
казывая себе в излишествах и хотениях». 
А теперь вот решил, что сгодятся день-
ги для помощи не столько самой Галине 
Борисовне, сколько ее сыну Никите, ко-
торый должен расти здоровым и продол-
жать учебу в колледже.

Мы выполнили просьбу нашего чита-
теля. Чек об оплате долга уже запечатали 
в конверт и собираемся выслать Борису 
Иосифовичу.

III.
Ну, а что касается самой Галины Бо-

рисовны, то женщина поначалу растеря-
лась, узнав о высланном конверте с день-
гами, хотела было отказаться от помощи, 
так было ей неловко перед пожилым че-
ловеком. Потом решила помощь все же 
принять, но с условием, что обязательно 
отблагодарит пожалевшего ее человека. 
Мы предоставили ей адрес Бориса Иоси-
фовича, а остальное – дело их переписки 
или личной встречи.

Кстати, о героине. Она все же освои-
ла семейную бухгалтерию, четко знает, 
сколько платить по долгу и сколько по те-
кущим начислениям за ЖКУ. Схема ре-
структуризации долга теперь у нее всегда 
перед глазами. Есть надежда, что семья 
выберется, наконец, из отчаянного состо-
яния должников. Тем более что и оставша-
яся сумма долга, как считает Галина Бори-
совна, теперь вполне подъемная.

Елена Щербакова.

// возвращаясь к напечатанному

Два месяца назад мы предложили читателям подумать, как 
можно избавиться от внушительного долга за услуги ЖКХ 
семье, где единственный кормилец – мать – инвалид, а сын 
еще учится в колледже и не способен зарабатывать серьез-
ные деньги. Материал об этой семье кемеровчан был опу-
бликован 14 апреля под заголовком «Если обрубить 
долговой хвост невозможно».
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 Фото Рашида Салихова.

От «Дуэли» до сонаты
Спектаклем «Дуэль» Тюменский театр драмы открыл на сцене  
Кемеровского драматического обменные гастроли

НЕ ЯВЛЯЕ
ТСЯ ЛЕКА

РСТВЕНН
ЫМ СРЕД

СТВОМ 

Поможет «Пустырник Форте Эвалар». В нем 
экстракт пустырника обладает одним из самых 
высоких показателей седативности. Пустырник 
выращен в экологически чистых предгорьях Алтая, 
а его экстракт произведен «Эвалар» по стандартам 
качества GMP. 
Только в «Пустырнике Форте Эвалар» сочетаются 
в одной таблетке высокая дозировка пустырника и 
«элементы спокойствия» – магний и витамин В6 (патент 
РФ 2361599), что способствует быстрому снятию 
эмоционального напряжения и раздражительности. 

Как стать хозяином своих эмоций?

www.evalar.ru. Спрашивайте в аптеках города!
 «Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный), 

БАД. Реклама 

Почувствуйте разницу с «Пустырником Форте Эвалар»  
и наслаждайтесь спокойствием!

•

•

Проект «Театральные 
просторы» не первый 
год реализуется со-
вместными усилиями 

Новокузнецкого, Кемеровского 
и Томского театров. В прошлом 
году география обменных га-
стролей заметно расширилась: в 
график были включены театры 
Уральского федерального окру-
га. Нынче поиски в этом направ-
лении продолжены. Сибирские 
театры покажут свои премье-
ры и лучшие спектакли на сцене 
уральских театров, а у нас на три 
недели июня будут гости: Тю-
мень, Курган, Магнитогорск.

Итак, первые итоги уже мож-
но подвести: кемеровчане в 
праздничные дни имели воз-
можность насладиться искус-
ством драматического театра 
Тюмени.

Шесть взрослых спектаклей 
плюс один детский дают полное 
представление о возможностях 
труппы. И поскольку наши те-
атралы уже видели Тюменский 
драматический в прошлые га-
строли, на эти спектакли шли с 
особым чувством: встретить за-
помнившихся артистов, увидеть 
их работу в новых ролях…

Лично мне кажется, луч-
шим спектаклем этой афи-
ши стала «Дуэль». Режиссер из 
Санкт-Петербурга Олег Куликов 
(кстати, он сам сделал и инсце-
нировку этой повести А.П. Че-
хова) неожиданно обозначил 
жанр постановки как «комиче-
ская история». Юмора здесь и 
впрямь хватает, но такого, осо-
бого – очень-очень чеховского. 
Юмор заключается в несоответ-
ствии декларируемых намере-
ний и реального воплощения их 
на практике, в том всегда несво-
евременном вмешательстве реа-
лий жизни в «высокие порывы»… 
Актеры в этом спектакле не ко-
микуют нарочно, но зачастую 
их поступки (а чаще - мизанс-
цены) оказываются столь забав-
ны в своей неуклюжести, столь 
неуместны в своей горячности, 
что вызывают – да, улыбку. Ко-
мичен, например, старый доктор 
Самойленко (Сергей Кутьмин), 
когда нехитрыми приспособле-
ниями пытается удержать в «че-

//любопытные факты

ловеческом обличье» мучаю-
щегося с похмелья Лаевского 
(Александр Кудрин). Или ког-
да он изо всех сил пытается со-
вместить требования фон Коре-
на (Александр Тихонов) и свое 
искреннее сочувствие к запутав-
шемуся Лаевскому…

Надо сказать, актерский ан-
самбль в этом спектакле безу-
пречен. И даже маленькая де-
вочка Катя (Алиса Огибалова), 
которая, похоже, введена в инс-
ценировку как «реквизит»: ее 
мама Марья Константинов-
на (Елена Самохина) то и дело 
хватается за нее («Катя! Катя! 
Ну что за несносный ребенок!»), 
когда не знает, как поступить, 
что сказать, как выкрутиться 
из неловкого положения, впол-
не убедительна. Алиса вполне 

успешно ведет роль «залюблен-
ного ребенка», и сцены с ее «чте-
нием стихов на стуле» - едва ли 
не самые выразительные в спек-
такле. Ведь по тому, как слушает 
ее каждый из гостей, можно так 
много понять про характер каж-
дого, про отношения между при-
сутствующими…

Великолепен в своей рацио-
нальной убедительности фон Ко-
рен. Ему трудно противостоять, 
он покоряет напором, логикой, 
даже эксцентричностью, которая 
кажется поначалу милой шуткой. 
И только после знаменитого мо-
нолога Лаевского, так точно объ-
яснившего характер Корена, все 
встает на свои места. Мы начина-
ем понимать, откуда произраста-
ют такие вот «фюреры», как они 
умеют завербовать сторонников 

в свою команду. И его гневные 
филиппики после этого моноло-
га уже не кажутся нам столь убе-
дительными…

Кстати, Александру Кудрину 
безусловно удалось передать са-
мое сложное, быть может, в об-
разе Лаевского: его ум, его тон-
кую проницательность. Обычно 
Лаевского делают обаятельным 
тряпкой, этаким безвольным бо-
виваном… Здесь же перед нами 
действительно недюжинный, 
тонкий человек. Чрезмерно пыл-
ко увлекающийся, быть может. 
И эти увлечения способны заве-
сти его ой как далеко… Во всяком 
случае, когда в финале мы видим 
его в паре с Надеждой Федоров-
ной вполне уже «окавказившим-
ся» (черкеска на нем, хиджаб на 
ней), понимаем, что о хеппи-энде 
тут не может быть и речи.

И это, к слову, еще одна тра-
гикомическая нота спектакля: 
Лаевский, понимаем мы, да, спо-
собен на поступок. И настолько 
жесткий, что фон Корену и не 
снилось. Но куда способны заве-
сти нас «жесткости» мягких лю-
дей?

Кстати, чеховскую инто-
нацию всеобщей неловкости, 
столь очевидную именно в «Ду-
эли», режиссеру удалось пере-
дать очень хорошо. Это вообще 
спектакль «атмосферный». Чудо 
как хороши тут сцены пикника: 
и эта чуть наигранная всеобщая 
дурашливость поначалу, и эти 
сложные расклады между На-
деждой Федоровной (Эвилина 
Ризепова) и Кирилиным (Нико-

лай Аузин), Надеждой Федоров-
ной и Ачмиановым (Константин 
Антипин), и эта «невписывае-
мость» в общий тон раздражен-
ного Лаевского… И прелесть юж-
ного вечера с его роскошными, 
величественными пейзажами.

Кстати, о сценографии спек-
такля (Алексей Паненков, ху-
дожник по свету Александр Ря-
занцев) следует сказать особо. 
Она лаконична, но изысканна. 
Черно-белая графика костюмов, 
словно слегка подкрашенных се-
пией, – как старинные фотогра-
фии. Внимательность к деталям 
(ширмы, пляжные зонты, камни, 
кувшины с вином) создают узна-
ваемую среду прибрежного юга. 
И именно художник по свету, ду-
мается, сумел воспроизвести на 
сцене тот неуловимый, чуть при-
зрачный мир волшебной чехов-
ской прозы. Когда в финале ва-
луны и темнеющие горы вдали 
возникают перед нами словно в 
предутренней дымке, понима-
ешь, как, оказывается, отвыкли 
мы вот от такого театра – тща-
тельного, психологически убе-
дительного, работающего на 
каких-то очень тонких планах…

Знаю, что организаторы га-
стролей сильно волновались 
перед спектаклем: удастся ли 
воплотить все те тонкости по-
становки, что были придуманы 
авторами? Уверяю: все удалось! 
Спектакль «Дуэль» получил-
ся тем самым зрелищем высшей 
пробы, что задает тон всему про-
екту.

Ольга Штраус.

■ К слову сказать, помимо 
прекрасной «Дуэли» Тю-
менский театр привез на 
гастроли совсем свежую 
премьеру: моноспектакль 
«Крейцерова соната» в по-
становке Александра Бар-
гмана исполнил на сцене 
«Звездного зала» Алек-
сандр Тихонов (уже знако-
мый нам по роли фон Коре-
на). Тюменские зрители этот 
спектакль пока не видели: 
в начале мая в Тюмени про-
шло только его пре-вью.

■  Тюменского актера Нико-
лая Аузина, которого мы 
видели в роли Кирилина в 
«Дуэли», скоро все мы смо-
жем увидеть в фильме Д. 
Месхиева «Батальон смер-
ти». Он снялся в кино про 
женский батальон времен 
Первой мировой, которым 
командовала наша земляч-
ка Мария Бочкарева.

■ Тюменский театр необычно 
открыт для зрителя: когда 
тут не успевали пригото-
вить костюмы для спектакля 
«Сон в летнюю ночь», собра-
ли через соцсети десятки 
волонтеров, которые всю 
ночь помогали доделывать 
сценические костюмы.
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Сибирский федеральный университет:

 Для читателей библиотеки СФУ доступны десятки миллионов электронных ресурсов.
Фото Сергея Гавриленко.

Учебные корпуса с уникаль-
ными лабораториями, одна из 
крупнейших в России электрон-
ных библиотек, количество элек-
тронных ресурсов которой более 
50 млн. источников; многоэтаж-
ные комфортно оборудованные 
общежития – сегодня Сибир-
ский федеральный университет, 
основанный в 2006 году прика-
зом Министерства образования 
и науки Российской Федерации, 
практически масштабный сту-
денческий городок. В состав СФУ 
вошли пять ведущих вузов Крас-
ноярска. В университете ежегод-
но обучаются более 40 тысяч сту-
дентов – здесь можно получить 
образование по 150 направлени-
ям и специальностям бакалаври-
ата и магистратуры и по 143 спе-
циальностям аспирантуры.

СФУ работает  
на Сибирский  
федеральный округ

«В нашем университете обу-
чаются студенты практически 
со всего Сибирского региона, - 
отмечает ректор СФУ, акаде-
мик Российской академии наук 
Евгений Александрович Вага-
нов. - Сибирский федеральный 
университет готовит кадры по 
92 процентам укрупненных спе-
циальностей национальной си-
стемы ВПО; вуз в значительной 
степени закрывает потребность 
Сибирского федерального окру-
га в квалифицированных про-
фессиональных кадрах».

В университете за восемь лет 
сложилась практика научного 
общения – ежегодно вуз посеща-
ют более 200 визит-профессоров 

– в том числе ведущие ученые 
из Англии, Германии, Испании, 
США и других стран. Благода-
ря участию в конкурсе проектов 
на приглашение мировых уче-
ных создано 5 научно-исследова-
тельских лабораторий мирово-
го уровня, которые возглавляют 
зарубежные ученые, в том числе 
нобелевский лауреат Осаму Ши-

Среди профессий многих 
одна – твоя

момура. На сегодня Сибирский 
федеральный университет ста-
бильно входит в ТОП-20 всех рос-
сийских рейтингов, по отдель-
ным позициям – в ТОП-5». По 
данным независимого рейтинго-
вого агентства «ЭкспертРа», СФУ 
второй год подряд занимает ше-
стое место в России по востребо-
ванности выпускников.

Как заметил побывавший на 
днях в Кемерове секретарь при-
емной комиссии СФУ Александр 
Владимирович Усачев, ежегодно 
в этот крупнейший среди феде-
ральных университетов вуз по-
ступают кузбасские абитуриенты. 
Более 60  процентов из них выби-
рают специальности технической 
направленности. В нынешнем 
году, кстати, принято решение в 
три раза увеличить стипендию 
талантливым первокурсникам, 
преодолевшим пороговые баллы 
по ЕГЭ. Показать такие результа-
ты непросто, но у тех, кто поста-
рается, есть возможность с самого 
начала учебы получать повышен-
ную стипендию.

Внимание:  
новые условия приема

«Без наук, как без рук», «Зна-
ния лучше богатства» - издавна 
подчеркивает народная мудрость 
значение знаний. СФУ – это 19 
профильных институтов, более 
40 тысяч студентов, свыше трех 
тысяч преподавателей.

«Ежегодно в СФУ подают за-
явления абитуриенты более чем 
из 40 регионов страны, - отме-
тил секретарь приемной комис-
сии Сибирского федерального 
университета Александр Усачев. 

- Условия приема с каждым го-
дом меняются, и хотелось бы об-
ратить внимание абитуриентов 
на то, что в связи с изменением 
законодательной базы вступи-
ли в силу и новые правила прие-
ма. Абитуриенты должны знать, 
что если, к примеру, раньше, что-
бы использовать свое право по-
бедителя предметных олимпиад, 

поступающий в вуз должен был 
просто представить диплом, то в 
нынешнем году действует обяза-
тельное требование: набрать не 
менее 65 баллов по ЕГЭ по данно-
му предмету. В связи с этим если 
ранее при поступлении в СФУ не 
засчитывались дипломы олим-
пиад третьей степени, то в этом 
году, как и другие вузы, мы учи-
тываем результаты всех олимпи-
ад, так как 65 баллов по ЕГЭ – это 
достаточно убедительное под-
тверждение качества знаний.

Надо также иметь в виду, что 
произошли изменения относи-
тельно приема категории льгот-
ных граждан. Собственно говоря, 
эта категория теперь называется 
«лица с особыми правами»: сюда 
попадают все, кто раньше отно-
сился к категории льготников, но 
условия поступления для них те-
перь несколько другие. А имен-
но: если раньше причастность к 
категории «льготных граждан» 
гарантировала поступление, то 
теперь для них выделяется кво-
та 10 процентов, число квотиро-
ванных мест распределяется рав-
номерно по всем факультетам – в 
итоге зачисление в вуз будет про-
ходить по итогам конкурса среди 
всех поступающих этой катего-
рии. На это важно обратить вни-

мание: «лица с особыми права-
ми» тоже участвуют в конкурсе.

Изменились и условия целе-
вого набора. Теперь поступле-
ние будет проходить по итогам 
единого конкурса на общую кво-
ту целевых мест. Таким образом, 
проходные баллы на целевые ме-
ста вырастут. И с этого года вуз 
не имеет прежних возможностей 
влиять на итоги целевого набора 

– все решают баллы по ЕГЭ.

Учение – путь к умению
В этом году впервые не выда-

ются сертификаты по ЕГЭ, вузы 
загружают информацию по ито-
гам ЕГЭ через федеральную ин-
формационную систему. Обра-
тите внимание: если абитуриент 
сменил паспорт, об этом надо 
своевременно сообщить, чтобы 
исключить проблемы с инфор-
мацией по ЕГЭ. И, конечно, очень 
важно с помощью Интернета, ко-
торый позволяет вузам сообщать 
информацию дистанционно, по-
стоянно следить за своей рей-
тинговой ситуацией.

…Давайте заглянем в будущее, 
от которого абитуриентов отде-
ляет несколько месяцев. Итак, 
вы студент! Если вы поступили в 
СФУ, кроме лабораторий с совре-
менным оборудованием, круп-
нейшей за Уралом библиотеки, 
вас ждет насыщенная яркими со-
бытиями жизнь: в университе-
те создано около 100 творческих 
студенческих коллективов, более 
чем 40 из которых являются при-
зерами и победителями краевых 
и всероссийских конкурсов. Для 
студентов работают 84 спортив-
ные секции по 32 видам спорта.

О комфорте общежитий сто-
ит сказать отдельно – студентам 
предлагаются общежития квар-
тирного типа, то есть одноком-
натные и двухкомнатные кварти-
ры с отдельной кухней, санузлом, 
оборудованные кухонными гар-
нитурами, стиральной машин-
кой-автоматом. Такая одноком-
натная секция рассчитана на 
двух человек, двухкомнатная - на 
четверых. За последние 5 лет по-
строено шесть общежитий квар-

тирного типа, где проживают бо-
лее 4 тыс. человек. А всего у вуза 
27 общежитий.

В связи с тем, что на прави-
тельственном уровне принято ре-
шение о проведении в Краснояр-
ске в 2019 году Всемирной зимней 
универсиады, в зоне кампуса уни-
верситета произойдут значитель-
ные перемены – будет построена 
университетская клиника, спорт-
комплекс, два 24-этажных обще-
жития квартирного типа. Такое 
интенсивное строительство по-
зволит в этом году предоставить 
комфортные условия прожива-
ния не только бюджетным, но и 
платным студентам.

«Читайте, завидуйте, 
вот он – диплом
Сибирского  
федерального!»

Среди выпускников Сибир-
ского федерального университе-
та немало известных людей, ав-
торитетных специалистов своего 
дела – например, министр обо-
роны Сергей Шойгу, губернатор 
Московской области Андрей Во-
робьев, руководитель Федераль-
ного агентства научных органи-
заций Михаил Котюков.

Ежегодно СФУ предлагает 6 
тысяч бюджетных мест. Здесь 
приобретают профессию, как 
главное дело в жизни. Чтобы, как 
автор стихотворных строк жур-
нала СФУ «Новая университет-
ская жизнь», иметь право сказать: 
«Я предъявляю с гордостью всем 
результат труда капитального – 
читайте, завидуйте, вот он – ди-
плом Сибирского федерального!».

Да, те, кто в нынешнем году 
станет первокурсниками СФУ, а 
потом поступит в магистрату-
ру, смогут воочию увидеть та-
кое грандиозное событие, как 
Всемирная зимняя универсиада 
2019 года.

Сибирский федеральный уни-
верситет словно раскрытая книга 

– на ее страницах и ты можешь на-
чать свою биографию…

Надежда Николаева.
На правах рекламы.

АЛЕКСАНДР УСАЧЕВ,  
СЕКРЕТАРЬ ПРИЕМНОЙ КОМИССИИ СФУ:

«Завтра, 20 июня, стартует приемная кампания – как и раньше, аби-
туриент имеет право подавать заявление не более чем в пять вузов 
и не более чем на три специальности в каждом из них. И надо иметь 
в виду, что изменить свое заявление можно будет только до 25 июля. 
Напоминаем также всем, что заявления на специальности, где есть 
творческий конкурс, принимаются только до 5 июля. Срок подачи за-
явлений для тех, кто поступает в военный инженерный институт СФУ, 
до 10 июля.
Хотелось бы отметить особо, что именно нынешний год достаточно 
перспективный для поступления в СФУ абитуриентов из Сибирского 
федерального округа, так как в университете выделено 6000 бюджет-
ных мест, а число выпускников в самом Красноярском крае почти на 
3000 меньше, чем в прошлом году».



Танец седой Шахерезады
У кузбасских бабушек – новое увлечение: они начали осваивать «танец живота»

Кто сказал, что арабские 
сказки из «Книги ты-
сячи и одной ночи» и 
танцы – только для за-

вороженных в последние годы 
Востоком девочек и девушек?..

В Ленинске-Кузнецком 
64-летняя Валентина Малышева 
собрала 70-летних подруг, и их 
первые танцевальные репети-
ции уже собирают аншлаги.

…Одинокие деды с тросточка-
ми мелкими слабыми шажками, 
но на ходу расцветая, торопят-
ся на начавшийся в два часа дня 
ритмичный звон медных «бле-
стяшек», нашитых на зеленые 
и оранжевые шальвары увлек-
шихся Востоком бабушек. И по-
следнюю пару метров коридора, 
поворот и – «Ах!»… не проходят 

– пробегают.
А если танцовщицы с неж-

ной вуалью на лицах шикают им 
«брысь», то деды подсматривают 
из-за угла, совсем как мальчиш-
ки… И неохотно расходятся, ког-
да сказка кончается.

…Но – короткий перерыв 
(устали «летать» полные руки), 
и танцовщицы из центра соцоб-
служивания населения снова по-
вторяют работу бедрами, звеня 
и будя своей «нашитой» мелоди-
ей… И волна зрителей снова «ка-
тит» смотреть…

Сказка о концлагере
…Известное дело, танец – это 

повествование, а восточный та-
нец – особое повествование о 
чуде. И в жизни каждой из ба-
бушек-танцовщиц оно было, и 
вполне достойно продолжения 
знаменитых сказок Шахереза-
ды…

– Я родилась… в концлагере в 
Великую Отечественную войну, 
в 1943-м, – признается 71-лет-
няя Антонина Акулич, репети-
руя руками плавную восточную 
«змейку». – Среди голода и бо-
лезней выжила.

…Ее отец работал на железно-
дорожной станции Саблино под 
Питером. И когда станцию за-

няли фашисты, выброшенные из 
домов жители потянулись к бли-
жайшему райцентру, где, счи-
тали, можно было хоть как-то 
приткнуться или уехать. (Но… 
«некуда бежать от рока осторож-
ному», – не раз говорила Шахе-
резада…)

Вот и из райцентра, большой 
станции, до которой с трудом 
добралась семья, как выясни-
лось на месте, уходили эшело-
ны только в Германию и только 
в концлагеря.

– Руководил отправкой ста-
роста, назначенный немца-
ми, он был из ближней дерев-
ни, и, понятное дело, по округе 
у него было полным-полно род-
ных, друзей, знакомых. Их он и 
придерживал на месте, а ваго-
ны забивал новоприбывшими из 
окрестных мест. Так и попали в 
«теплушку» отец с матерью и две 
мои сестры, 12 и 6 лет… А при-

были в концлагерь, взрослых – 
на работы, из еды – баланда. И 
шесть буханок хлеба в день – на 
весь забитый людьми барак.

И в том аду шанса уцелеть не 
было.

Но немцам-фермерам стали 
нужны работники. Концлагерь 
и выставил на ярмарку, «на про-
дажу», несколько самых «бросо-
вых» семей.

– В том числе нашу. Но всех 
раскупили, мы остались одни. И 
вдруг подъехал запыхавшийся 
фермер, купил нас, – рассказы-
вает Антонина.

Хотя «партия» эта – со сла-
быми старшими детьми, кото-
рых ветром качало, да с нею, но-
ворожденной, в том числе, ему 
была крайне невыгодна. А не ку-
пил бы – фашисты «списали» бы 
семью в ров…

– А как пришли «наши», отец 
ушел воевать, погиб, а мама еще 
полгода по фильтрационным пун-
ктам на станциях скиталась. Одно 
утешало: в «прижитом от фаши-
ста младенце» ее не обвиняли. Я 
же родилась копией старших се-
стер, а они – в отца, бровастые, и 
мы – все на одно лицо, – расска-
зывает танцовщица. – Так, с кон-
цлагеря, и началась моя судьба. А 
дальше – все было хорошо…

Сказка о молоке
Самая бойкая из бабушек-тан-

цовщиц – 71-летняя пышная Лю-
бовь Кривова – свою усиленную 
шальварами и «золотыми» та-
почками прелесть знает.

И азартно показывает, как 
надо правильно «дрожать» не 
только грудью, животом, всем 
корпусом («Работай коленя-
ми, мелко-мелко»), чтобы полу-
чилось сексуально-романтично. 
Призывно, но неприступно.

Пробую не только я. Бабушки, 
из зрительниц, тоже подтягива-
ются.

Но с ходу технику не осилить.
– У нас тоже не сразу получи-

лось, мы с весны этому учимся, – 
кивает на подруг Любовь. – И не 
все из нас в детстве, юности зани-
мались танцами, хореографией. И 
профессии у всех были далекие от 
танцев: бухгалтер, технолог, до-
ярка, две – заводские. Я вот в куз-
нице работала.

…От своего молота и от мужи-
ков в заводской кузнице, пода-
ривших ей перед уходом на пен-
сию отлитые лично дефицитные 
«орешницу» и подсвечник, от 
одиночества, от вечной раны в 
сердце (единственный сын про-
пал без вести в 18 лет) Любовь 

Тихоновна и пришла этой весной 
к «восточным» танцам. Тоже со 
своей сказкой:

– Нас, детей, было трое у ма-
тери. Отец ушел из семьи к бо-
гатой, по послевоенным меркам, 
женщине – у нее была коро-
ва. И мама «колотилась», под-
нимая детей, одна, в нищете, и 
в нашем доме молоко было ред-
костью. И справилась бы мама… 
Но ее в гостях одна семья уго-
стила «бруцеллезным» молоком, 
от больной коровы. И мама едва 
не умерла. Два года пролежала в 
больнице, прикованная к посте-
ли. Но мы, дети, ее очень ждали, 
нам люди жить помогали, и чудо 
произошло: «лежачая» мама 
вдруг пошла на поправку, под-
нялась. А я с шестого класса ра-
ботать пошла, маме в помощь, в 
детские ясли…

Как повторила бы Шахерезада, 
«…любовь друзей спасает и вы-
ручает от бед и от наступления 
гибели…»

Сказка о хлопке
Арабские, турецкие, египет-

ские танцы бабушки из Ленин-
ска-Кузнецкого начали изучать, 
«заразившись» ими от Валентины 
Малышевой.

– А я впервые увидела арабский 
танец в Интернете – и всё, «про-
пала». Восемь лет назад записа-
лась к учителю танцев. А придя 
в центр соцобслуживания нынче 
отдохнуть в отделение дневного 
пребывания, танец и станцевала. 
И уже ко мне подошли женщины: 
«Научи!» – улыбается Валентина.

Особенно просили научить 
трудным движениям рук в тан-
це. Они, кстати, легко дались са-
мой Валентине, русской бежен-
ке из-под Ташкента, приехавшей 
без ничего с двумя сыновьями в 
1990-х и живущей теперь в ком-
нате (по соцнайму) в бараке.

– А до побега много лет, так 
было заведено, все жители каж-
дый день работали на сборе хлоп-
ка. Отработала я смену в детсаду 
и тоже – в поле. Вот руки и на-
тренировала, – говорит Валенти-
на… Смотреть на нее в танце и на 
бабушек-танцовщиц можно так 
же бесконечно, как на светящи-
еся струи восточного фонтана. И 
слушать их сказки жизни можно 
так же ненасытно и жадно, как 
слушали века сказки Шахерезады, 
прося: «…о, прибавь еще»…

Лариса Максименко.

11106 (26040)   //  Четверг, 19 июня 2014 особый случай

КСТАТИ

ТАНЕЦ СПАС МЕНЯ ОТ ОПЕРАЦИИ…
«Танец живота» дарит не только радость. И не 
только поклонников (в том числе шанс встре-
тить будущего мужа): среди пяти бабушек-тан-
цовщиц только у одной жив муж, остальные – 
вдовы, но одна из танцовщиц на днях уже полу-
чила предложение...
А еще восточные танцы лечат, об этом бабуш-
ки-танцовщицы говорят наперебой. Перестало 
«скакать» давление, улучшилась память, поху-
дели все, одна даже на 7 кг – за три месяца за-
нятий.

– А у меня перестали ныть старые переломы рук 
и ног. И даже отпала необходимость в операции: 
раньше немели пальцы на ногах, но прошло – с 
репетициями, – поясняет Валентина Малышева.
Людмила Коновалова, медик центра соцобслу-
живания, тоже подтвердила:

– Восточные танцы, мы видим, хорошо влияют 
на позвоночник, суставы, обмен веществ, пото-
му что во время танца «работают» очень многие 
группы мышц. И наши танцовщицы забыли уже 
дорогу в физиокабинет…

  Слева направо: Любовь Кривова, Людмила Коршунова, Антонина Акулич, Валентина Малышева и 
Александра Черданцева.

  64-летняя Валентина Малышева учит восточным танцам 
70-летних пенсионерок.  Фото автора.



Прохлада 
в тарелке
Настали знойные летние деньки, когда 
накормить ребенка не так-то просто. 
Зачастую он наотрез отказывается даже от тех 
блюд, которые обычно очень любит. Решить 
эту проблему помогут летние супчики.

Например, борщи в это 
время года можно гото-
вить не только с мясом, 
но и с птицей, рыбой. В 

такие супы добавляют большое 
количество свежих овощей, кра-
пиву, в некоторые – фасоль, ка-
бачки, тыкву. Понравится детям и 
суп со щавелем с добавлением яиц, 
лимонного сока, сметаны и гренок. 
Это аппетитное блюдо будет гото-
во буквально за считаные минуты!

Невыносимо жарко? Спасти мо-
гут холодные супы. Они очень под-
ходят для летнего рациона. Под 
названием «холодный суп» подра-
зумевается суп, либо приготовлен-
ный путем смешивания продук-
тов, без разогрева или кипячения, 
либо кипевший, но остывший до 
комнатной температуры. Их мож-
но есть из тарелки или «пить» из 
чашки или стаканчика при по-
мощи ложки или даже через тру-
бочку! Среди самых популярных 

– окрошка. Ее можно приготовить 

из одних овощей и зелени или по 
традиционному рецепту. А можно 
вместо колбасы использовать мя-
коть говядины или вместо кваса 
добавить кефир.

Наверняка малышу понравит-
ся малиновый суп-пюре с манны-
ми клецками. Сначала мама варит 
густую манную кашу, которую по-
сле режет кубиками. Все это зали-
вается «сиропом» – малину и не-
много воды взбивают в блендере. 
В такой суп можно добавить слив-
ки или сметану. Проверено лично – 
ребенка за уши не оттащишь от та-
кой вкуснотищи!

А если ваше чадо отказывается 
есть суп, попробуйте в следующий 
раз приготовить его вместе. И обя-
зательно придумайте интересное 
название. Например, суп «веселые 
мячики», в который превращается 
обыкновенный суп с фрикаделька-
ми. Такой супчик непременно будет 
съеден маленьким шеф-поваром!

Анна Тимощук.

106 (26040)   //  Четверг, 19 июня 2014 детская комната

Ведущий рубрики — художник Андрей Горшков.

// кузя

угадай-ка

//школа воспитания

12

поиграй-ка

Внимательно рассмотрите 
картинку и её силуэт. 
Отыщите семь различий 
между изображениями.

Ребята, помогите курочке найти её деток-цыплят.
Их у неё десять.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
АННА ГАНИНА, 
педиатр кемеровской поликлиники «Айболит»:

– Суп – достаточно безопасная пища для ребенка. Все продукты это-
го блюда обычно тщательно термически обработаны, что значительно 
снижает риск кишечной инфекции и увеличивает доступность пита-
тельных веществ. А еще в суп можно добавить незаметно те продукты, 
которые ребенок отказывается кушать отдельным блюдом. Часто это 
бобовые (фасоль и горох допустимы уже с первого года жизни). Хочет-
ся обратить внимание родителей и на нюансы. 
Во-первых, важна предварительная обработка и правильное хранение 
продуктов. Сырое мясо и рыба должны обрабатываться отдельно – на 
своих разделочных досках и специально для них отведенными ножа-
ми. Все овощи и фрукты, даже те, которые предполагается термически 
обработать, нужно вымыть перед приготовлением. И во время приго-
товления пищи важно часто мыть руки. При комнатной температуре 
хранить блюдо можно всего лишь несколько часов, тем более жарким 
летом. Кухню важно защищать от мух и других насекомых.  Ну и не сто-
ит забывать о тщательной гигиене рук самого ребенка: летом – песоч-
ницы-качели-горки, руки постоянно контактируют с самыми разными 
поверхностями.
Во-вторых, состав продуктов для супа. Конечно, хороши продукты соб-
ственного производства. Но при покупке на рынке у бабушек сметаны, 
молока, мясных продуктов не всегда можно быть уверенным в качестве 

– относительно здоровья животного, условий хранения. Поэтому про-
дукты желательно приобретать у надежных, проверенных, лицензиро-
ванных поставщиков, а не у случайных продавцов. В супы детям не сто-
ит добавлять майонез, кетчуп, уксус, перец и другие пряности. Но суше-
ные травы и коренья (петрушка, укроп, сельдерей) вполне допустимы.
Хорошего аппетита вашим деткам!

РЕЦЕПТЫ 
ЛЕТНИХ СУПОВ
■ ФРУКТОВАЯ ОКРОШКА 
НА КЕФИРЕ
1/2 стакана кефира; 1/2 ст. 
ложки любых ягод; 1/4 ябло-
ка,1/4 груши (или других 
фруктов по вкусу), немного 
сахара.
■ ЗЕМЛЯНИЧНЫЙ СУП
1/2 стакана земляники; 1/2 
стакана сливок или молока, 
сахар по вкусу.
■ ОВСЯНЫЙ СУП
Сварить овсянку с 1 ст. лож-
кой молодого зеленого го-
рошка, брюссельской или 
цветной капустой. Чуть под-
солить. Суп подается теплым.
■ СУППЮРЕ 
ИЗ МОРКОВИ С РИСОМ
Морковь помыть, почистить, 
нарезать на мелкие кубики 
и тушить 5–10 минут со сли-
вочным маслом и сахарным 
песком, добавив небольшое 
количество кипящей воды. 
Затем всыпать рис и доба-
вить молоко, соль.  Варить 
под крышкой 30 минут. Суп 
подается теплым.
■ КРЕМСУП С ТЫКВОЙ
Для него нужно: две картош-
ки, две моркови, 50 граммов 
тыквы, петрушка, две чайные 
ложки растительного мас-
ла, соль по вкусу. Варить на 
небольшом огне до тех пор, 
пока овощи не станут мягки-
ми. Готовый суп взбить при 
помощи блендера.



// легкая атлетика

// любительский футбол
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// спринт-новости

СНОУБОРД
Пять райдеров из Таштагола 
включены в состав сборной 
России для централизованной 
подготовки к новому сезону.

В национальной команде будут трени-
роваться кузбасские мастера параллель-
ных видов, участники Олимпиады-2014 
Станислав Детков, Валерий Колегов и 
Наталья Соболева, а также Кристина Пауль 
и Александр Гузачев, которые специ-
ализируются в борд-кроссе. Причем в 
женскую сборную страны вызвана только 
Пауль, завоевавшая в 16 лет второй титул 
чемпионки России.

Список национальной команды 
утвержден на тренерском совете недавно 
образованной федерации сноуборда 
России. Новоиспеченная общественная 
организация отделилась от федерации 
горнолыжного спорта и планирует само-
стоятельно развивать сноуборд.

Но для полноценной работы необхо-
димо получить аккредитацию в Минспорте 
РФ. Глава ведомства Виталий Мутко в 
интервью агентству «Р-спорт» заявил: «От 
каждой реформы должна быть выгода и 
перспектива улучшения. Если это так, мы, 
конечно, можем аккредитовать федерацию 
сноуборда».

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Очередной розыгрыш Кубка 
России начнётся 31 августа. В 
турнире планируется участие 16 
команд.

Первый этап соревнований пройдет 
в двух группах. Регламент матчей: два 
тайма по 30 минут. В следующую стадию 
соревнований выйдут команды, занявшие 
1-6-е места.

Второй по значимости трофей русского 
хоккея оспорят 13 клубов суперлиги, в 
том числе кемеровский «Кузбасс», а также 
«Мурман» (Мурманск), «Саяны-Хакасия» 
(Абакан), выступающие в подэлитном ди-
визионе, и, очевидно, молодежная сборная 
страны. Правда, до сих пор не определены 
точные сроки и места проведения пред-
варительных этапов Кубка России.

Напомним, в прошлом году «Кузбасс» 
успешно сыграл в турнире. Наша команда 
вышла в полуфинал, переиграв будущего 
победителя национального чемпионата – 
красноярский «Енисей» (4:3). Тем самым 
сразу двенадцать воспитанников кеме-
ровской спортивной школы выполнили 
мастерский норматив.

В минувшем сезоне трофей заво-
евали динамовцы Казани, которые вряд 
ли смогут повторить это достижение: в 
столице Татарстана сделали ставку на 
местных хоккеистов, расторгнув контракты 
с лидерами команды.

Андрей Тарков.

Лидеры в ожидании «Реставрации»
Сегодня команда кемеровской СДЮСШОР в очеред-
ном туре первенства России среди любителей (зона 
«Сибирь») принимает бийское «Динамо». Матч нач-
нётся в 18.30 на стадионе «Шахтёр». Вход свободный.

В предыдущем туре кемеровча-
не переиграли на своем поле 
новосибирскую «СДЮШОР-
Сибирь» – 2:1 (1:0). На 17-й 

минуте матча «распечатал» воро-
та гостей Михаил Пархоменко, а по-
сле перерыва Антон Краснобаев уд-
воил преимущество. Новосибирские 
«школьники» отквитали один мяч на 
последней минуте основного време-
ни встречи.

Подшефные тренера Андрея Ми-

ронова одержали третью победу в 
сезоне и обосновались в середине 
таблицы высшей лиги зонального 
первенства страны.

По-прежнему лидируют в турни-
ре два кузбасских клуба, набравшие 
по 20 очков после восьми матчей, но 
междуреченская «Распадская» опе-
режает «Шахтёр» из Прокопьевска по 
разнице мячей (соответственно 21-3 
и 19-6).

В минувший вторник прокопча-

не закончили поездку по Алтайскому 
краю, одолев «молодёжку» барнауль-
ского «Динамо» – 1:0 (0:0). Решаю-
щий мяч за 15 минут до финального 
свистка забил Сослан Кочиев.

Впрочем, уже на следующей неде-
ле наш дуэт может потеснить красно-
ярская «Реставрация», не потерявшая 
очков в пяти матчах. «Распадская» и 
«Шахтёр» пропускают ближайшие 
туры, а в очных поединках сойдут-
ся с красноярцами  в родных стенах 
соответственно 4 и 6 июля. А коман-
да кемеровской СДЮСШОР продол-
жит домашнюю сессию в воскресенье, 
22 июня, поединком с барнаульским 
«Полимером».

Вадим Антонов.

ТАБЛО

Первенство России 
среди любительских клубов
Зона «Сибирь». Высшая лига
Положение команд:

1. «Распадская» (Междуреченск) – 20 очков 
(после 8 матчей). 2. «Шахтёр» (Прокопьевск) 

– 20 (8). 3. «Реставрация» (Красноярск) – 15 (5). 4. 
«Динамо-М» (Барнаул) – 12 (7). 5. «Чита-М» (Чита) – 
10 (6). 6. «СДЮСШОР-Кемерово» – 9 (6). 7. «По-
лимер» (Барнаул) – 8 (8). 8. «Торпедо» (Рубцовск) 

– 7 (7). 9. «Динамо» (Бийск) – 6 (8). 10. «Сибирь-2-М» 
(Новосибирск) – 4 (6). 11. «Рассвет» (Красноярск) – 
2 (5). 12. «СДЮШОР-Сибирь» (Новосибирск) – 0 (6).

«Железный» зачётник
Беловчанин Евгений Рыбаков вновь выступит 
на командном чемпионате Европы
В субботу, 21 июня, в немецком Брауншвейге начнётся 
пятый командный чемпионат Европы. Наш 29-летний 
земляк Евгений Рыбаков выйдет на старт дистанции 
5000 метров.

В двухдневных соревнованиях 
участвуют легкоатлеты из две-
надцати стран. В составе сбор-
ной России – 26 мужчин и 24 

женщины. Наша команда, за которую 
кузбасский стайер выступал на всех 
предыдущих турнирах, трижды пер-
венствовала в общем зачете (2010, 2011, 
2013 гг.) и лишь однажды (2009 г.) усту-
пила спортсменам Германии.

Таким образом, Евгений Рыба-
ков – трехкратный чемпион Европы 
в командных соревнованиях. Един-
ственный в Кузбассе! Кемеровчанин 
Александр Деревягин, который специ-
ализировался в барьерном беге на 400 
метров, закончил спортивную карьеру 
в ранге двукратного чемпиона Старого 
Света (2010 – 2011 гг.).

Евгений Рыбаков неизменно «за-
крывал» проблемную для россиян дис-
танцию 5000 метров и постоянно зара-
батывал очки в командную копилку 
(за первое место – 12 баллов, за второе 

– 11 и т.д.), что принципиально важно 
в соревнованиях подобного формата, 

когда в каждом виде страну представ-
ляет один спортсмен.

На трех командных чемпионатах 
Старого Света подопечный заслужен-
ного тренера страны Александра Фри-
гина финишировал четвертым и только 
в прошлом году показал девятое время. 
На последнем турнире в Великобри-
тании россияне на шесть очков опере-
дили немецких легкоатлетов, а тройку 
призеров дополнили хозяева соревно-
ваний.

– Основная задача наших спортсме-
нов– подтвердить свой уровень, по воз-
можности, показать личные рекорды, 
набраться соревновательного опыта и 
заявить о себе на международной арене, 

– отметил в интервью агентству «Весь 

спорт» главный тренер сборной России 
Валентин Маслаков после утверждения 
состава команды на чемпионат Европы.

Нынешний сезон Евгений Рыбаков 
открыл в Сочи, где в конце мая состо-
ялся командный чемпионат страны. Бе-
ловчанин стал серебряным призером на 
«пятерке», пробежав дистанцию за 13 
минут 52, 41 секунды. На 23 «сотки» от-
стал его брат-близнец Анатолий. Опе-
редил дуэт кузбасских стайеров 26-лет-
ний Егор Николаев из Башкирии (13.44, 
77), который на континентальном тур-
нире заявлен на дистанцию 3000 ме-
тров.

В ближайшую субботу Евгений Ры-
баков выйдет на дорожку стадиона в 
Брауншвейге. Стартовый выстрел для 
бегунов на 5000 метров прозвучит в 16 
часов по местному времени (в Кузбас-
се на пять часов больше). А ровно через 
сутки будет известна лучшая легкоат-
летическая дружина Старого Света.

Вадим Антонов.

  Евгений Рыбаков – самый стабильный в стране стайер на дистанции 5000 
метров. Фото с сайта Всероссийской федерации легкой атлетики.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Прокопчанка Светлана Топилина 
– бронзовый призёр престижных 
международных соревнований 
«Московский вызов».
Турнир, состоявшийся на арене 
Южного спортивного ядра спорт-
комплекса «Лужники», входит в 
серию стартов «Мировой вызов». 
Наша землячка в дождливую по-
году показала третий результат в 
беге на 100 метров с барьерами – 
13,45 секунды.
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Заверенному –  
не верить!

Рисунок Андрея Горшкова.

ИХ «УНИВЕРСИТЕТЫ»
Полицейские задержали мо-
лодых людей, которые еще по 
зиме пытались похитить бан-
комат в Промышленновском 
районе.
В одну из январских ночей трое 
неизвестных в масках взломали 
металлическую решетку на окне 
отделения коммерческого бан-
ка, расположенного на станции 
Падунская. Разбив стеклопа-
кет, злоумышленники проникли 
внутрь и попытались похитить 
банкомат, в котором в это время 
лежало около 400 тыс. руб. С по-
мощью кувалды им удалось ото-
рвать его от стены, однако выта-
щить устройство из офиса у пре-
ступников не получилось, и они 
скрылись на автомобиле…
По данному факту в местной по-
лиции было возбуждено уго-
ловное дело. Однако задержать 
злоумышленников по «горячим 
следам» не удалось.
«Выйти» на подозреваемых и за-
держать их сотрудникам уголов-
ного розыска удалось только че-
рез несколько месяцев. Все они 
оказались студентами одного из 
кемеровских вузов. На допросе 
молодые люди признались в ноч-
ном налете на банк. Кроме того, в 
ходе расследования было уста-
новлено, что один из молодых 
людей причастен к недавней кра-
же в кемеровском автомагазине.
В настоящее время расследова-
ние уголовного дела по факту по-
пытки хищения банкомата возоб-
новлено. Горе-студентам грозит 
до 6 лет лишения свободы.

ПЬЯНЫЙ С ОРУЖИЕМ
На рассмотрение Между-
реченского городского суда 
передано уголовное дело в 
отношении 40-летнего муж-
чины, который угрожал про-
хожим пневматической вин-
товкой.
В конце апреля во дворе по про-
спекту Шахтеров сильно пьяный 
мужчина подошел к матери и ее 
16-летнему сыну, проходившим 
мимо, и принялся что-то невнят-
но бормотать. Не успев догово-
рить, он подбежал к стоявшему 
рядом автомобилю, вытащил из 
него винтовку и, приставив ее к 
голове женщины, пригрозил вы-
стрелить. Потом под прицелом 
оказался подросток, который 
пытался позвонить в полицию…
Кое-как избавившись от опасно-
го «собеседника» и оказавшись 
в безопасности, люди все-таки 
смогли позвонить в дежурную 
часть полиции и рассказать о 
случившемся.
Завидев подъезжавшую опер-
группу, дебошир закрылся в ма-
шине, и полицейским стоило не-
малых усилий, чтобы убедить его 
больше не делать глупостей.
На допросе мужчина пояснил 
следователю, что после семей-
ной ссоры сильно напился, взял 
пневматическую винтовку и по-
шел на улицу. Однако пояснить 
мотивы своего поступка он не 
смог, так как, по его словам, был 
сильно пьян…
За угрозу убийством ему грозит 
до двух лет лишения свободы.

(По информации пресс-
службы ГУ МВД России по 

Кемеровской области).

В Новокузнецке вынесен 
приговор частному нотари-
усу, которая обвинялась  
в многомиллионных афе-
рах с использованием слу-
жебного положения. Чтобы 
вывести ее на чистую воду, 
следователям пришлось 
даже использовать  
«детектор лжи».

Кругом одни долги
…Частный нотариус Виктория Васи-

льевна Иванова, офис которой находил-
ся в Заводском районе Новокузнецка, 
считалась хорошим специалистом, и от 
клиентов не было отбоя. И хотя непло-
хая практика приносила неплохие день-
ги, с годами запросы женщины росли и, 
соответственно, расходов становилось 
все больше. И тогда она занялась еще и 
перепродажей недвижимости. Правда, в 
обход закона, так сказать, неофициаль-
но.

За короткое время спекуляции недви-
жимостью быстро принесли хороший 
навар. Иванова купила квартиры себе 
и своим близким, справила свадьбу до-
чери, подарив квартиру и ей. Но счастье 
длилось недолго, а долги по-прежнему 
росли быстрее, чем доходы. И тогда но-
тариус пустилась на откровенные аферы.

Квартирный вопрос

В свое время ее секретарша Ирина, 
опасавшаяся, что муж-алкоголик может 
пропить их три совместные квартиры, 
спрятала в сейф Ивановой документы на 
свою недвижимость. И хотя потом с не-
путевым супругом она развелась и оста-
вила его без права на жилье, бумаги так 
и лежали у нотариуса. И Иванова при-
думала, как под залог чужой недвижи-
мости можно получить деньги и хотя бы 
частично расплатиться с кредиторами (к 
тому времени долги Ивановой уже пере-
валили за 13 миллионов рублей). Опу-
стив в разговоре с Ириной все опасные 
моменты этой сделки и заверив, что при 
ее заработках никаких проблем с выпла-
той займа не будет, она уговорила Ирину 
согласиться со своим предложением.

Человек, который смог бы занять ей 
полтора миллиона рублей под залог трех 
квартир секретарши, реальная общая сто-
имость которых была почти вдвое больше, 
нашелся быстро. Предприимчивая Ивано-
ва подготовила четыре договора: один на 
предоставление займа под залог недвижи-
мости и еще три – на куплю-продажу этих 
самых залоговых квартир. Ничего не подо-
зревавшая Ирина подписала все докумен-
ты. Скрытый план нотариуса был таким: 
если она не сможет возвратить деньги кре-
дитору, то отдаст ему подписанные хозяй-
кой недвижимости договоры на продажу 
заложенного имущества. Жалоб и истерик 
Ирины она не боялась – ведь все докумен-
ты та подписывала лично, а значит, любой 
юрист (а законы нотариус знала хорошо) 
докажет, что и квартиры она продала сама...

Еще проще был решен вопрос со 
взрослым сыном Ирины, который, хотя 
в это время и служил в армии, все равно 

являлся полноправным совладельцем 
квартир. Изготовив от его имени дове-
ренность на проведение сделок, Иванова 
подделала его подпись и заверила своей 
гербовой печатью нотариуса…

Как и следовало ожидать, вместо де-
нег Иванова расплатилась с кредитора-
ми чужими квартирами, которые после 
юридической регистрации оказались 
в их собственности. А потом были сно-
ва проданы уже третьим лицам. Новые 
собственники пытались выселить Ири-
ну из дома. Поняв, что Иванова ее эле-
ментарно «развела», женщина пошла в 
полицию…

Примерно по таким же схемам жилья 
лишились еще несколько человек, пол-
ностью доверявших честности ушлого 
нотариуса. Среди них - водитель Ивано-
вой, который обратился к ней за помо-
щью при размене своей «трешки»…

Дорогая подруга

Еще одной схемой выманивания де-
нег у нотариуса Ивановой были фик-
тивные договоры займа. В октябре 2009 
года она составила на своем именном 
бланке договор займа, по которому в те-
чение шести месяцев обязалась выпла-
тить взятые в долг 300 тысяч рублей 
плюс 10 процентов ежемесячно. Недели 
через две кредитор, уверенный в полной 
легитимности сделки, на таких же ус-
ловиях занял ей еще 100 тысяч рублей. 
Если бы мужчина только знал, что по за-
кону нотариусы не имеют права заверять 
сделки, в которых фигурирует их имя, и 
вместо денег он получил обычные бу-
мажки, которые не имеют никакой юри-
дической силы…

А как-то Иванова убедила свою очень 
хорошую приятельницу оформить на 
себя кредиты на общую сумму 450 тысяч 
рублей, а деньги отдать ей: мол, не вол-
нуйся, дорогая, платить по кредитам я 
буду сама. Никаких расписок о переда-
че денег со своей подруги-нотариуса она 
не взяла, и вскоре убедилась, что нести 

бремя чужих долгов - да еще и с процен-
тами - придется все-таки ей…

Следствие и суд

Облапошивание доверчивых граждан 
под вывеской нотариуса продолжалось 
до тех пор, пока в мае 2011 года по фак-
там мошенничества Иванова не попала 
под следствие. Постепенно уголовное 
дело пополнялось все новыми и новы-
ми эпизодами ее противоправной дея-
тельности. И хотя женщина полностью 
отрицала свою причастность к аферам, 
экспертизы показали, что подписи на 
многих документах были поддельными. 
Лукавство Ивановой, убеждавшей всех в 
своей полной невиновности, показала и 
ее проверка на «детекторе лжи»…

Как установило следственное управ-
ление УМВД России по Новокузнец-
ку, которое занималось расследованием 
уголовного дела, всего нотариус обман-
ным путем похитила у людей более 24 
миллионов рублей! Во время следствия 
были арестованы все фигурировавшие в 
уголовном деле объекты недвижимости.

На днях в Заводском районном суде 
Новокузнецка 57-летней Виктории Ва-
сильевне Ивановой был оглашен при-
говор. Несмотря на то, что бывший но-
тариус виновной так себя и не признала, 
государственное обвинение с помощью 
материалов следствия доказало обрат-
ное. В качестве наказания ей назначено 
семь лет лишения свободы в исправитель-
ной колонии общего режима. В зале суда 
Иванову, которая до этого находилась под 
подпиской о невыезде, взяли под стражу. 
Приговор еще не вступил в законную силу.

Как уточнила старший помощник 
прокурора Кемеровской области Елена 
Тушкевич, исковые требования потер-
певших о взыскании ущерба частично 
удовлетворены, некоторые будут рас-
смотрены в гражданском порядке.

Владимир Сергеев,
Всеволод Владимиров.

P.S. Имена и фамилии изменены.
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// конкурс

«К саду – с любовью»

// цветоводство

// вопрос – ответ

 Из новых поступлений: «Жаркие деньки, жаркая 
работа». Фото Натальи Барановой.

Хосты: фейерверк листьев
Миновали возвратные 

холода, и хосты ак-
тивно тронулись в 
рост. Оно и понятно 

– в природе эти растения при-
выкли к более мягкому клима-
ту, поскольку встречаются лишь 
в Японии, Китае, на Сахалине, 
Курильских островах и на юге 
Дальнего Востока. Японцы и ки-
тайцы издавна культивировали 
хосты в своих садах, не позволяя 
экспортировать в другие стра-
ны. Только в начале XIX века ев-
ропейцам удалось получить из 
Японии первые экземпляры.

Спустя несколько десятков лет 
хосты украшали не только многие 
европейские, но и американские 
сады. В США они обрели особую 
популярность: здесь не только ув-
леченно выращивали, но и актив-
но занимались селекцией хост. На 
сегодняшний день в Международ-
ном реестре значится более 4 тысяч 
культиваров культуры, и каждый 
год добавляется не один десяток.

До нас волна увлечения хо-
стами докатилась не так давно - 
главным «двигателем прогресса» 
явились книги и журналы по цве-
товодству и дизайну.

Современные сорта унасле-
довали от своих предков жизне-
стойкость, потому весьма при-
годны для так называемых «садов 
минимального ухода», владельцы 
которых не могут уделять садо-
водству много времени, но хотят 
создавать изысканные компози-
ции на своих участках. Хосты в 

этих садах – просто незаменимая 
находка: морозостойки, растут на 
любах почвах, взрослые растения 
переносят временное пересыха-
ние, временное затопление, жи-
вут на одном месте более 15 лет.

Бытует мнение, что хосты – рас-
тения для тени, это лишь отчасти 
верно: одним сортам необходима 
тень (все голубые и темно-зеленые 
хосты), другим – полутень. Иные 
же прекрасно себя чувствуют на 
открытых солнечных местах, де-
монстрируя эффектную окраску 
листьев во всей полноте. Это от-
носится к некоторым сортам со 
светло-зелеными и желтыми ли-
стьями, с кремовой или желтой 
каймой, с желтым центром.

Хосты пригодны для сада лю-
бого размера, поскольку есть сорта 
миниатюрные (кустик от 5 до 8 см), 
а есть и гигантские – куст выше 80 
см. В промежутке еще семь групп 

– карлики, мелкорослые, средне-
рослые, крупнорослые.

Но самое модное сейчас – это 
сорта с пятнистыми листьями, то 
есть покрытые рисунком в виде 
пятен, полосок или сеточки. На-
звания их говорят сами за себя: 
Спилт милк (расплесканное мо-
локо), Кореан сноу (корейский 
снег – рисунок напоминает ска-
лу, припорошенную снегом). Еще 
один «писк моды» – знамени-
тый сорт Тату - на желто-зеленом 
фоне листа как бы проявляется 
контур листа кленового.

У большинства хост цветки 
невзрачные, ценят их именно за 

обильную, фейерверком взраста-
ющую листву. Но в 1980-х годах 
появились сорта с крупными ду-
шистыми цветками, радующими 
взор и обоняние.

Но прежде чем сделать выбор 
того или иного сорта, прикинь-
те, есть ли в саду подходящее для 
него место.

Надо помнить, что тонколист-
ные хосты и многие сорта с белой 
каймой  нуждаются во влажной 
тени и защите от ветра, особенно 
в начале лета, во избежание ожо-
га молодых листочков. Сорта с 
плотными листьями, сизым вос-
ковым налетом и кожистой тек-
стурой  требуют только разре-
женной, светлой тени. На солнце 
высаживают, как уже говорилось, 
сорта со светло-зелеными и жел-
тыми листьями.

Полив следует делать у осно-
вания куста, не брызгая на листву 

- от крупных капель часто страда-
ет восковой налет у голубых хост.

Высаживать хосты можно 
весной и осенью. Для крупных  
сортов ямки копают солидные, 
засыпая в них конусом компост, 
перепревший навоз, припораши-
вая его сверху садовой землей с 
листовым перегноем. Корни рас-
правляют по конусу, присыпают 
землей и уплотняют. Для средних 
сортов — ямки поменьше.

Если хоста испытывает не-
достаток влаги в течение дли-
тельного периода, то она может 
«впасть в спячку», перестать ра-
сти, то есть начать готовиться к 

зиме. Обильным поливом ее мож-
но «разбудить», но... смотрите, не 
слишком ли поздно, может ли еще 
растение подготовиться к зиме.

После окончания цветения 
нужно обрезать цветоносы, так 
как растения расходуют много 
сил и питательных веществ для 
образования семян.

Для некоторых сортов немед-
ленная обрезка цветоносов после 
цветения служит дополнитель-
ным стимулом для повторного 
цветения.

Удобрять хосту полным удоб-
рением рекомендуется два раза 
за сезон: ранней весной и в конце 
июня — середине июля. Третья 
подкормка (в августе) — лучше 
использовать калийные удобре-
ния (или золу), исключив азот 
(или органику).

Не следует рассаживать хосту 
раньше 4-5 лет после посадки, а 
некоторые виды и сорта можно 
делить только через 10 лет, иначе 
они могут утратить свои сортовые 
качества. В Японии, на родине хо-
сты, считается, что она полно-
стью себя проявит только через 
15-25 лет после посадки.

Некоторые культивары изу-
мительно красивы, но, к сожале-
нию, не всегда стабильны. Среди 
характерно окрашенных листьев 
могут вдруг появиться не обве-
денные каймой. Такие «крими-
нальные» розетки надо вырезать 
у основания (с пяткой) острым  
совком или садовым ножом.

Многие садоводы уже столкну-

лись с тем, что сортовые хосты, 
попадая в Россию, не всегда про-
являют характерные признаки 
сорта по окраске, по форме, раз-
меру листовой пластинки и фак-
туре поверхности листа. В ката-
логе или журнале читатели видят 
одну картину, а «в живую» полу-
чается другое.

Причины неудач при выращи-
вании сортов хост (если это не пе-
ресортица):

Нет голубой окраски у листьев 
– скорее всего, весь сезон слиш-
ком много прямого света. Нужно 
пересадить в полутень; для неко-
торых сортов достаточно 2 часа 
утреннего солнца.

Не проявляется рисунок на ли-
стьях – возможно, что растение 
молодо, у некоторых сортов «кро-
кодиловая кожа» проявляется в 
старшем возрасте. Так что под-
кормите комплексным удобрени-
ем с микроэлементами и ждите 
взросления своего питомца.

Если желтая узкая кайма у  
сорта с зеленой окраской листа 
не проявляется, причиной может 
быть излишнее освещение, расте-
ние стоит пересадить в более зате-
ненное место.

Если белый центр листа недо-
статочно широкий и лист мало 
закручен, сказывается недоста-
ток питания и солнечного света. 
Пересадите на солнечное место 
и подкормите комплексным удо-
брением с микроэлементами.

Подготовила
Тамара Малышкина.

Правда ли, что при удалении усов земляники урожай ее повы-
шается?

Зинаида Сеголетова.
Кемерово.

Усы земляники — это ее детки, продолжатели рода. Они появляются 
тогда, когда материнское растение заготовило все то количество ягод, 
которое может прокормить, и потому на урожайность влияния не ока-
зывают. Другое дело — состояние куста: многочисленные детки исто-
щают его, а если оставить их много и надолго, «мамаша» не наберет сил 
для успешной перезимовки, и, стало быть, на следующий год урожай 
пострадает.

Не подскажете, как оздоровить тюльпаны? Второй год у них 
мало деток, цветоносы какие-то кривые...

Анна Жеребцова.
Кемерово.

Оздоровление тут вряд ли поможет, поскольку все это признаки по-
ражения растений грибными болезнями — серой гнилью, фузариозом, 
или корневым луковым клещом, или вирусной инфекцией. Так что если 
среди тюльпанов к июню обнаруживаются экземпляры со слабыми про-
ростками, неразвернувшимися листьями, их удаляют вместе с лукови-
цами и прилегающей к ним землей. Луковицы надо сжечь, землю выне-
сти за пределы участка или, обработав темным раствором марганцовки, 
уложить в компост. 

Экземпляры с искривленными цветоносами и пестрыми лепестка-
ми (если это не сортовая особенность) также подлежат удалению вме-
сте с землей и уничтожению.

Назовите даты, когда надо опрыскивать смородину препара-
тами серы с тем, чтобы избавиться от почкового клеща.

Светлана Кирпикова.
Кемерово.

Пользу такие опрыскивания дают только тогда, когда почковый 
клещ ведет открытый образ жизни, то есть перемещается из поражен-
ных в свежие почки. Происходит это в период бутонизации и в конце 
цветения смородины. Назвать точные даты невозможно — сроки цве-
тения зависят от сорта (ранний, поздний), места расположения участ-
ка, посадок. Так что внимательно присматривайтесь к своим питомцам, 
стараясь поточнее уловить благоприятный для «лечения» момент.

Конкурс продолжа-
ется, напоминаем: 
можно присылать не-
большие рассказы или 
фотографии по следу-
ющим номинациям:

«Растем вместе с садом» - это 
могут быть забавные сюжеты о 
детях или домашних любимцах;

«НТР в моем саду» - о придум-
ках в оформлении и рациональ-
ном ведении сада;

«Идем на рекорд!» - о достиже-
ниях в огородничестве;

«Мой зеленый балкон» - об об-
устройстве балконов и лоджий;

«Необычный ракурс» - инте-
ресный вид давно известного рас-
тения.

Конкурс продлится до 1 октя-
бря 2014 года, наиболее удачные 
работы будут публиковаться на 
страничке «Сад и огород».

Авторы лучших произведений 
получат очень полезные призы!

Работы отправляйте по адре-
су: 650991, Кемерово, пр. Ок-
тябрьский, 28, редакция газеты 
«Кузбасс», на конкурс «К саду – с 
любовью!», или на электронный 
ящик mal@kuzbass85.ru.

Желаем успехов!
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калейдоскоп

//календарь

//к власти с вопросом

Лора SPF 50: четыре действия – один крем:
1»  Максимальная защита от солнца
2»  Омолаживающий эффект
3»  Глубокое увлажнение
4»  Защита от пигментации

Цена от  
427 руб.

И все это – в одном креме! Лора SPF 50+ максимально защищает от солнца + омолаживает + 
глубоко увлажняет + защищает от пигментации. Всего за 4 недели Лора SPF 50+ выравнивает 
тон кожи, убирает уже появившиеся веснушки и пигментные пятна и защищает от появления 
новых. Кроме того, он легко наносится, быстро впитывается, не оставляя ощущения маски, и 
прекрасно подходит в качестве основы под макияж. 
Еще один плюс крема Лора SPF 50+ - он подходит для любого возраста!

В составе крема – только проверенные косметические компоненты последнего поколения:
Комплекс  UVA/UVB фильтров PARSOL (Швейцария)
Чемпион среди солнцезащитных фильтров. Обеспечивает максимальную защиту от   
UVB и UVA лучей, вызывающих солнечные ожоги и преждевременное старение кожи.
Пептидный  комплекс SYN-TACKS (Швейцария)
Разглаживает морщины и увеличивает упругость кожи.
Гиалуроновая кислота и пентавитин (Швейцария)
Обеспечивают максимум увлажненности и защищают кожу от старения.
Инновационный компонент Хромабрайт (Испания) 
Выравнивает тон кожи, высветляет и убирает пигментные пятна. 
Защищает от появления веснушек и пигментных пятен.

Замените свой обычный солнцезащитный крем  
на крем Лора SPF50+ и почувствуйте разницу! 

www.Lora-beauty.ru. Спрашивайте во всех  аптеках города,  
а также по телефонам: 51-26-74, 35-05-05.

«Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный)     

Уважаемые кузбассовцы! 
С 23 июня по 27 июня 2014 
года с 15.00 до 17.00 вы мо-
жете обратиться к замести-
телям губернатора Кемеров-
ской области, руководителям 
исполнительных органов 
государственной власти 
Кемеровской области, иных 
органов и организаций по 
телефонам «прямой линии»:
23 июня - Фалалеева Ольга 
Ильинична, заместитель 
управляющего Отделением 
Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации по Кемеров-
ской области, тел. 58-71-74.
24 июня - Иванов Алексей 
Владимирович, заместитель 
губернатора Кемеровской об-
ласти (по координации работы 
правоохранительных органов и 
органов военного управления), 
тел. 36-87-09.

- Рябцев Дмитрий Николае-
вич, и.о.начальника департа-

мента жилищно-коммуналь-
ного и дорожного комплекса 
Кемеровской области,  
тел. 58-38-41.
25 июня - Цой Валерий 
Константинович, начальник 
департамента охраны здоровья 
населения Кемеровской  
области, тел. 36-42-84.
26 июня - Гаммершмидт  
Андрей Альбертович, заме-
ститель губернатора Кеме-
ровской области (по угольной 
промышленности и энергети-
ке), тел. 36-25-87.
27 июня - Сычева Наталья 
Сергеевна, директор неком-
мерческой организации «Фонд 
развития жилищного строи-
тельства Кемеровской обла-
сти», тел. 38-52-01.
Ежедневно, кроме субботы  
и воскресенья, с 8.30 до 17.30 
работает телефон обращений 
к губернатору Кемеровской 
области - 58-41-97.

// семейный адвокат

Решение суда было вынесено в мою пользу, однако 
полученный исполнительный лист я потерял. Мож-
но ли  повторно его получить?

Андрей К. (по электронной почте).

Потеря исполнительного документа

Да, можно.
В соответствии со ст. 430 Граж-

данского процессуального кодек-
са РФ в случае утраты подлинника 
исполнительного листа или судеб-
ного приказа (исполнительных до-
кументов) суд, принявший решение, 
вынесший судебный приказ, по за-
явлению взыскателя или судебно-
го пристава-исполнителя может вы-
дать дубликаты исполнительных 
документов. 

Обращение за получением ду-
бликата возможно в пределах сро-
ков, установленных для предъявле-
ния исполнительного документа к 
исполнению,  т.е. в течение 3 лет со 

дня вступления судебного акта в за-
конную силу или окончания срока, 
установленного при предоставлении 
отсрочки или рассрочки его исполне-
ния. 

Заявление взыскателя о выдаче 
дубликата исполнительного доку-
мента рассматривается судом в срок, 
не превышающий десяти дней со дня 
поступления заявления. На опреде-
ление суда о выдаче дубликата либо 
об отказе его выдачи в течение 15 
дней может быть подана частная жа-
лоба.

Николай Ворошилов.
E-mail: adv.voroshilov@mail.ru

СОБЫТИЯ
1862. Президент Авраам Линкольн 
принял закон об отмене рабства на 
всей территории США.
1947. Американский пилот Альберт 
Бойд на самолете F-80 впервые до-
стиг скорости выше 1000 км/час.
1956. Состоялась свадьба Мэри-
лин Монро и Артура Миллера.
2002. Американский путешествен-
ник Стив Фоссет начал первое в 
мире одиночное беспосадочное 
кругосветное путешествие на воз-
душном шаре.
В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ
1623. Блез Паскаль, французский 
ученый и изобретатель, философ и 
писатель.
1924. Василь Быков, писатель. 
1945. Наталья Селезнева, актриса.
1955. Владимир Мышкин, заслу-
женный мастер спорта СССР, вра-
тарь. 
В ЭТОТ ДЕНЬ УШЛИ
1543. Мэри Болейн, фаворитка  
английского короля Генриха VIII, 
сестра Анны Болейн.Рисунок Андрея Горшкова.




